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CANOINHAS

Weineft diz que vai 'costurar a
boca' de seus críticos
o prefeito de Canoinhas fez

adeclaração na sexta-feira, 2, em
Marcílio Dias. No domingo, 4,

I:�M DE ANOffi'
Comércio

começaa
funcionar em

horário especial
••••••••• PÁGINA 15

I.�ANOINHAS ,

Câmara aprova
.
PlanoPlurianual

l1li lIII '•.l1li lIII III 111! • PÁGINA 10

Weinert repetiu o discurso, en

globando, além da oposição, a

imprensa que, segundo ele, não

tem direito de responsabilizá-lo
pelos problemas de infra-estru
tura domunicípio, que, para ele,

teriam iniciado em governos pas
sados -.

•••••••••• PÁGlNA4
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As vésperas de terminar o contrato de parceria entre Canoinhas e Casan, a estatal se esforça em

reafirmar promessas e impressionar prefeito e vereadores a fim de conseguir a renovação por mais

25 anos. No entanto, a situação de abandono da Estação de Tratamento de Água, denuncia a situação
precária da estatal em Canolnhas. A entrada sem portão, por exemplo, expõe a fragilidade do local.

BelaVista do Toldo ganha Sindicato de
Produtores Rurais • II •••••• PÁGINA 17

Agora com novó
telefone fixo:

3906-3799

1
I
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Rua Vidal Ramos, 725

Sua carteira em até 10x s/jpros '

11 �I
rlI ti ,

Rua Vida I Ramos, 921

,Com a melhor entrega ,3 domi�ílio
. ..� ."" "

' " �"

36'22-3111 3624-0745
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HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4

Seus projetos devem incluir uma avaliação
sobre o. impacto que causarão às pessoas
que transitam próximo a você. Procure anal i

____01 sar quais os reais motivos que o levam a

tomar decisões. Momento favorável para reciclagem de co

nhecimentos. Prepare-se para uma vida social agitada nes

se período.
.. - Touro de 21/4 a 20/5
.' .

Você gosta dessa época do ano, com suas
.

.
festas, banquetes e muita comida rolando. O

.

.

. difícil será manter a dieta diante de tanta coi-

____.. sa boa, portanto cuide do peso. Procure dei-

xar de lado a teimosia e saiba contemporizar
quando se defrontar com pessoas que pensam diferente.

"..
Gêmeos de 21/5 a 20/6

.

Mudanças no setor profissional acontecem de

maneira rápida e não adianta lutar contra elas.

___.... Cuidado para não assumir tarefas demais, fi-
cando com prazos finais prejudicados. Período

bom para os relacionamentos profissionais. Chances de sur

gir uma paixão misteriosa.

Câncer de 21/6 a 21/7
Período em que estará com a mente rápida e

boa memória, com os estudos favorecidos.
--_.... Uma revisão em suas crenças mais arraigadas
pode levá-lo' a mudar antigos conceitos. Continue de olho nas

finanças, evitando gastos supérfluos. Bons momentos de

lazer com o parceiro.

O Leão de 22/7 a 22/8/
. Pessoas poderosas ou relacionadas a seu

passado podem surgir nesse momento. Pen-
-_....-- se na possibilidade de trabalhar em algo que
lhe traga satisfação pessoal, usando sua criatividade. Fique
mais atento às parcerias, para evitar enganos. Mudanças
repentinas no trabalho e no ambiente doméstico.

8
Virgem de 23/8 a 22/9

Período em que estará precisando de maior
liberdade dentro da relação, portanto muita

.

paciência para negociar esse espaço extra. A

reestruturação interna pela qual vem passan-
do há algum tempo reflete-se em seu cotidiano. Os bons

resultados provenientes dessas escolhas virão a médio pra-

Presentes e ganhos extras podem ocorrer nes

se período. O convívio com os jovens da fa

mília trará momentos de. descontração. No
&...;:;;;;:;;;;=..J

setor afetivo, a realidade pode trazer desapon
tamentos, já que a relação idealizada não condiz com suas

expectativas.

II
Escorpião 23/10 a 21/11
Controlar o peso será um esforço e tanto,
ainda mais com as comemorações de final de

ano. A relação com familiares próximos corre
. rá bem, principalmente com mulheres. Muito

trabalho lhe espera. Programe pequenos passeios com o

cônjuge, filhos, ou a paixão do momento.

Sa itário 22/11 a 21/12

Você quer sossego, mas tudo indica que preci
sará procurar moradia para se mudar. Consiga

_ algumas horas a sós com seu parceiro para
conversar e acertar diferenças. O trabalho está

aborrecido, podendo dar a sensação de aprisionamento, por
tanto use a criatividade para alterar essa situação.

Os compromissos irão mantê-lo em constante

movimento e você irá parar pouco em casa.

.........;;;;....... Há sinais que o divertimento será substituído

por trabalho. Apesar de estar com muita ener

gia e libido ativada, precisará sublimar pois o parceiro não

está na mesma sintonia.

O
Aquário de 21/1 a 19/2

Oscilações nos ganhos provenientes de seu

trabalho. Mudanças de casa ou mesmo de tra-

___....
balho podem ocorrer. Programe os encontros

afetivos em locais privados e longe da vista

de conhecidos. Por mais que você queira se distrair, a reali-

dade invadirá seus devaneios.
.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Focalize em sua formação pessoal, investindo
no aprendizado que reverterá em benefício pró-

____ prio. Alguns assuntos que mexem com seu

emocional mais resguardado podem vir à tona,
mas se desejar trabalhá-los deve fazê-lo com muito jeito,
evitando mágoas maiores, principalmente se afetar pessoas

SABEDORIAACIMA DE TUDO
Dedicar-se generosamente aos ou

tros e viver para servi-los, não é apenas
uma obrigação, mas é a regra fundamen
tai do amor e a lei básica da felicidade. O
Brasil está carente de sabedoria. A sabe
doria está acima de tudo porque vem de
Deus. Quem usa a sabedoria religiosamen
te não mata, não rouba,
não faz política injusta,
não governa pela meta
de, sendo que a outra

parte está num rolo lam
buzado de melado, que
quanto mais rola, mais
sujeira junta. Senhores
governantes: o poder
está em suas mãos; não
adianta doutores se não
são fiéis, pois a infideli-
dade dispensa a sabedoria. A autoridade
não adquire de si mesma sua legitimidade
moral. Não deve comportar-se de maneira

despótica, mas agir para o bem comum

como uma "torça moral fundada na liber
dade e no senso de responsabilidade". A
legislação humana não goza do caráter
de lei senão na medida em que se confor
ma à justa razão; de onde se vê que ela

Sexta-feira,
sábado e domingo
(09, 10 e 11/12):

Entre estes dias, o sol irá aparecer
entre poucas nuvens, mas devido ao calor
há condições de pancadas de chuva isola
das no período entre o final da tarde e a

noite em todas as regiões de SC. Tempera
tura alta. Os ventos variam entre os

quadrantes norte e sul, com intensidade fra

ca a moderada com rajadas.

SEXTA:
Mínima: 12°C

Máxima: 27"C

sÁBADO:
Mínima: 14°C

Máxima: 28"C
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recebe o seu vigor da lei eterna. Na medi
da em que ela se afastasse da razão se

ria necessário declará-Ia injusta, pois não
realizaria a noção da Lei; seria antes uma
forma de violência. A autoridade só é
exercida legitimamente se procurar o bem
comum do grupo em questão e se, para

atingi-lo, empregar mei
os moralmente lícitos. Se
os dirigentes promul
gassem leis injustas ou

tomem medidas contrá
rias à ordem moral, es
tas disposições não po
derão obrigar as cons

ciências. Neste caso, a

própria autoridade deixa
de existir, degenerando
em abuso do poder. Bem

entendido: a sabedoria não está na cue

ca recheada de dólares, não está na mala
recheada de reais com destino clandesti

no, não está nas bengaladas e agora tam
bém nas camisetas. Senhores

governantes, não importa a sigla partidá
ria, tanto que use a sabedoria que vem de
Deus.

O povo quer sabedoria nos governos.

É POIS
o presente é o nosso novo natal

Festejado na paz que alumia
Abrilhantado por coro de vozes

Que cantam ao som do novo dia.

Estudantes e escolas municipais brilham
Como o coração transbordante de
cantoria
Os pequeninos iluminam a escada da

Igreja
Com os hinos que dão fé e alegria.

O Natal canoinhense é mais alegre
Com todo carisma que faz o amor

Crianças cantam com a magia das vo

zes

Praças iluminam com a beleza da fiar.

É pois o nosso Natal diferente
Com uma casa para o Noel se abrigar
Encanta o chalé que ergueu-se na praça
Faz ele as nossas crianças sonhar.

A decoração na Paula Pereira
Demonstra carinho e labor
O aproveitamento de material usado
Colore a rua com flor o sonhador
A Educação é um berço eterno

Na luta para preservar
Semeando ternura à população
Com a beleza em se reciclar.
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RESUMO DAS NOVELAS

AlmaC;êmea ]
SEGUNDA (12112)

/J; Adelaide fica radiante

I/'::f.í�'-"" ao saber que Cristina vai

r .

'"
.

dar uma foto de Luna para'

(__;;í .

!_.4M6ft../ seu marido. Rafael entrega
��� �

rosas a Serena e pede a

ela que vá ao roseiral. Olívia
se veste com exagero para ir à audiência de concili·

ação. Rafael tem esperanças de conseguir o divór'lcio. Cristina corta uma rosa e a flor sangra. Ela grita.

TERÇA (13/12) ISerena garante a Rafael que Cristina está fino

gindo que mudou. Olivia fala um monte de bobagens'
na frente do juiz. Raul finge ser respeitoso e amar

muito a família. Crispim dá um beijo em Kátia. Rafael
vê sua rosa cortada.

I

QUARTA (14/12)
Felipe decide lutar por Mirella. Olivia fica arrasa

da com o resultado da audiência. Mima aconselha
Kátia a se casar com Crispim. Eduardo quer conse·1
guir uma prova de que Cristina falsificou o exame.'

Alexandra avisa a Cristina que ela enlouquecerá se'
não parar de mentir. A vilã fica apavorada. Eduardo I
pede a Cristina que diga a verdade sobre sua gravi·
dez. Serena ouve tudo.

Belíssima I
SEGUNDA (12112)

.

Bia confessa a

Murat que ele foi o único
homem que a amou. Cemil

pressiona a mãe, mas ela

escapa da conversa.

!mo""",""",,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,� Vlad pede permissão para
fotografar a oficina de Pascoal. Safira se recusa a

responder às perguntas de Takae e jura que não pisa·
.

rá mais na obra. Murat diz a Bia que ela não tem cora

ção. Ela fica nervosa e diz que cometeu um crime para
se vingar dele. Lourenço diz a Vlad que eles precisam Iconvencer Pascoal a ser modelo. Cemil ajuda Nikos

em seu primeiro dia na fábrica. Júlia e André voltam da
lua-de-mel. Nikos conta aCemil que tem um filho, mas Inão o conhece. �urat fala que recebeu uma proposta
de venda do casarão. Todos são contra. Katina, com
a ajuda dos vizinhos, arruma a festa de Santa Catarina. I
Cemi! chega à festa com Nikos.

TERÇA (13/12) I
Bento ganha a guarda provisória de Toninho.

Ornela briga com Alberto por causa do filho. Katina

se apavora quando Cemil diz que vai apresentar Nikos
a Murat. Vitória vai à festa de Santa Catarina com;

Sabina. Nikos se apresenta e diz que seu sobreno

me é Petrakis. Narciso manda Mateus parar de atre

palhar seu lance com Érica. Murat diz á Katina que,
tem certeza de que Tosca tem um caso com Nikos.

Ela concorda. Tosca aceita participar da mentira.
André é um dos diretores da empresa. Toninha cno

ra ao descobrir que vai se separar de Mônica. Vitória
encontra Pascoal. .�

.1 Os Ricos TambémChoram]
SEGUNDA (12112)

Mira diz a Sofia que
não encontrou o dinhei·
roo Gênova manda Luís
Carlos e Gina procura'
rem por Mariana. um

capataz se aproxima de

Mariana, que está
carpindo a terra. Ester

fica desconfiada com os olhares de Sofia e Mira.

Dáfne não quer fazer o curso de noiva.

TERÇA (13/12)
Arabela não deixa Bernardo falar com Inês. Soo

fia entra chorando na mansão. Maria José fica preo'
cupada. Mariana, cansada e com as mãos sanqran
do, não pára de carpir. Bernardo pega Albertinho nO

colo para surpresa de Maria. Sofia diz a Pedro que
roubaram o dinheiro da herança.
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Sexta-feira, 09 de dezembro de 2005

Correio doNorte

'A gota d'água
o episódio 'Cedup Vidal Ramos', que culminou com

protesto na terça-feira, 29, parece, aparentemente, ser
o capítulo final de um ano conturbado para o Governo

do Estado em Canoinhas e região.
Impressiona ouvir o secretário regional Bene Carva

lho (PMDB) falar, três dias depois do protesto, que a

descentralização é um sucesso, que "é impossível acredi
tar que ainda tenham pessoas que falam mal do Governo".

É fato que o Governo Luis Henrique demonstra pre

ocupação com Canoinhas e região. Somente esse ano,

LHS veio três vezes para a região, sempre com algu
mas ordens de serviço para serem cumpridas ou com a

tesoura para cortar laços inaugurais. Mas também é
fato que, somente esse ano, a sede da Secretaria de

Desenvolvimento Regional de Canoinhas foi alvo de três

protestos que fecharam a entrada do prédio da Secre

taria, sem contar protestos isolados, que saíram do ter-

ritório ocupado pela Regional. .

A gota d'água foi, sem dúvida, a comprovação de

incompetência da Gerência Administrativa da SDR, que
por pura displicência, deixou o Cedup Vidal Ramos sem

verbas para comprar suprimentos, colocando em risco

um dos mais importantes e tradicionais estabelecimen-

tecido se o processo de captação de verbas se desse

da forma anterior à descentralização? Será que o mai

or entrave para que a descentralização desove, não

está justamente no batalhão de assessores, gerentes e

secretários que se formou para blindar o Governo?
Fatos como a irresponsabilidade com que se des

truiu um verdadeiro patrimônio histórico canoinhense,
o Colégio Almirante Barroso - que aliás, afirmam, foi

ordem do gerente de Infra-Estrutura Roberto Domit que,
ironicamente, captou verbas do Estado para restaurar

o casarão de sua família em Irineópolis - e o desleixo

no trato com o Cedup Vida I Ramos, irrompem inúme
ros questionamentos que, oportunamente, a oposição
saberá fazer.

Como confidenciou a um repórter, dias atrás, uma

alta assessora do Governo LHS, das 30 SDRs, 10 estão
indo muito bem, 10 estão indo relativamente bem e 10

estão péssimas. Nessa classificação, em que posição
se encaixa a nossa SDR?

tos de ensino da reqiao.
Esse tipo de constatação, é inevitável não usar como

fiel da balança, quando julgamos a descentralização do

Governo.
Será que esse tipo de atitude relaxada teria acon-

� Precisamos de 513 deputados
federais?
• •• ORIOVISTOGUIMARÃES

o número máximo de deputados federais foi
estabelecido pela Lei Complementar nº 78, de 30/
12/93, em 513 deputados.

São três as funções principais da Câmara:

representar o povo, legislar sobre os assuntos

de interesse nacional e fiscalizar a aplicação dos
recursos públicos. O Senado Federal tem fun

ções similares e é composto por 81 senadores.
Os recentes escândalos, envolvendo o

chamado "mensalão", mostram, a todo o Brasil, a
necessidade de um filtro de qualidade, que dimi
nua as chances de chegar à Câmara Federal

candidatos despreparados e sem formação éti
ca. E justo ressalvar que não há, até agora, se

nadores envolvidos nesses escândalos.

Reduzir o número total de deputados fede
rais para 180, número este igual a um deputado

), para cada um milhão de habitantes, seria uma

medida capaz de melhorar o nível dos parlamen
tares. Respeitar-se-ia a proporção em cada Es

tado, mas garantindo um mínimo de três deputa
dos por Unidade da Federação, nos casos em

que a popula
ção seja infe
rior a três mi-

. Ihões de habi
tantes.

Havendo
maiordisputa,
com a redu

ção do núme
ro de vagas
na Câmara, os
mais prepara
dos seriam vi
toriosos, e o

eleitor passa
ria a conhe
cer melhor os
candidatos e

os deputados
eleitos. Á
quantidade d� leis absurdas e a estrutura buro-

� crática seriam diminuídas, como conseqüência
natural de uma Câmara menor, com deputados
de melhor nível.

O Estado brasileiro arrecada 37% do Produ
to Interno Bruto em tributos e gasta, em despe
sas correntes mais juros da dívida pública, 40%
desse mesmo produto, gerando um déficit nomi
nal de 3%. Temos umEstado gigantesco, que
gasta quase a metade de tudo o que o País pro
duz, e investe pouco e mal em infra-estrutura,

e.ducação e segurança, comprometendo o cres-

Cimento futuro.
.

O Estado brasileiro precisa diminuir o seu

tamanho, para ser suportável pela sociedade, e
a redução do número de deputados de 513 para
180 é uma medida que vai nessa direção. Na
prática, deixaríamos de levar a Brasília 333 políti
cos, que não são necessários. Seria um exem

plo de respeito pelo dinheiro dos tributos que to
dos pagamos.

A redução de 513 para 180 significa dimi
nuir em 64,9% o total de deputados. Se o orça
mento da Câmara de 2006, que é de R$

2.959.891.502,00, fosse reduzido em igual
percentual, teríamos uma economia anual de R$
1.920.969.589,00, deixando claro que sabemos

não ser linear essa economia de despesas, pois
há os custos fixos que não mudam em função da
diminuição do número de parlamentares. Contu
do, é certo que a economia seria superior a R$ 1

bilhão por ano. Este valor poderia ser aplicado na
melhoria da qualidade da educação básica de
nossas crianças, ou daria para construir mais de
50 mil casas populares de R$ 20 mil cada uma,

isto, todos os anos.

A proposta é simples e prática: gastar me
nos para termos uma Câmara melhor, com depu
tados mais bem escolhidos, mais éticos, mais in

teligentes e com melhor preparo, que façam me

lhores leis e votem as reformas de que o Brasil

tanto precisa.
Como os deputados jamais tomarão a inicia

tiva de reduzir sua própria casa ou, então, cortar
na própria carne, como se diz popularmente, o
povo precisa tomar em suas mãos tão urgente

providência.
Por meio de

plebiscito,
votaríamos
no número 1

para perma
necer como

está, ou seja,
manter 513

deputados,
ou votaría
mos no nú
mero 2 para
ficarmos com

apenas 180

deputados.
Oplebis

cito seria pre
cedido de di

vulgação pe
los meios de comunicação, para esclarecimento

da população e debate sobre a proposta. Pela

legislação, o processo de convocação do ple
biscito pode ser iniciado a partir da assinatura de

um milhão de eleitores. Poderiam ser organiza
dos grupos de cidadãos, em todos os recantos

do País, com a finalidade de apoiar e votar ape
nas nos candidatos a deputado federal que, em

documento público, assumissem o compromisso
de alterar a Lei Complementar nº 78, 'de 30/12/

1993, reduzindo o número máximo de deputados
para 180.

.

Mais do que nunca, o povo brasileiro preci
sa ter bandeiras pelas quais lutar. Já não acredi

tamos em salvadores da pátria. Então, por que
não lutarmos por idéias simples e boas, que pos
sam ser viabilizadas pela mobilização popular?

Que tal acreditarmos em nossa própria ra

zão?

•Artigo publicado no jornal Gazeta do Povo,
de autoria do professor Oriovisto Guimarães,
diretor-presidente do GrupoPositivo e Reitor do

Centro Universitário Positivo em Curitiba

--Char

C I
D r

serviço para a Construtora Mendes concluir o

acesso de pavimentação asfáltica do nosso

município, assinado pelo governador em exer

cício Eduardo Pinho Moreira. Tantas conquis
tas, temosmuito a agradecer em nome do par
tido PMDB e de todos os belavistenses, ao

governador Luiz Henrique e seu vice, aos dois
deputados da região, Mauro Mariani e dr.

Aguiar, que prometeram, e com muita garra e

honestidade, estão dando o respaldo a nossa
população.

itL
Contente

Estou muito contente com as conquistas
de obras que vejo acontecendo em Bela Vista
do Toldo. Posto de Saúde da Colônia Ouro

Verde, Ginásio de Esportes na sede em fase
de acabamento, mais de 100 famílias benefici
adas com rede de energia elétrica e a assina

tura, no dia 24 de novembro, da ordem de
Vereador Adir Leite (PMDB - Bela Vista

do Toldo)

SERVIÇO MrrJTAR

EXERCÍCIO DE APRESENTAÇÃO
DA RESERVA/2005

RESERVISE\
Você que prestou o Serviço Militar e foi licenciado a partir de 1 º de dezembro de 2000, e nos

anos 2001 , 2002, 2003, 2004 e no corrente ano até dia 30 de novembro, compareça ao Exercício
de Apresentação da Reserva (EXAR) em uma Organização Militar ou na Junta de Serviço
Militar mais próxima de sua residência, de 09 a 16 de dezembro, para que atualize seus dados.

A falta ao serviço será abonada pelo seu empregador.

''VENHAREVERVELHOSAMIGOS'

''SERVIÇOMILITAR:A�'EGURANÇAOOBRASILEMNOSSASMÃOS''

-

o MARIÃ. FERREIRA - A:mdUal'

aWg&dQ da JW1� dec Stu"\f!ÇQ :MILITAR
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Weinert diz que vai "ccsturcr
a boca' de seus críticos
Em dois discursos, nofim de semana, Weinert criticou oposição e

imprensa dizendo que"eles não sabem o quefalam"
CANOINHAS - o prefeito

LeobertoWeinert (P1vIDB) demonstra
estar irritado com a oposição e a im

prensa.
Na sexta-feira, 2, durante aimplan

tação do sistema de abastecimento de
água no distrito de Marcílio Dias,
Weinert discursou sobre as obras do
Governo do Estado e usou do recurso
da metáfora para atacar a oposição.
"Muitos batem a língua e batem aboca,
mas vamos comprar agulha de costurar
saco para fechar a boca desse povo, dos

que não sabem o que falam", atacou.
No domingo, 4, na solenidade de

posse do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Canoinhas, no Elite Tênis
Clube,Weinert voltou a atacar a oposi
ção, envolvendo dessa vez, a imprensa.
''A imprensanão tem direito de cobraro
conserto dos buracos existentes nas ruas
da cidade,jáquearesponsabilidadepelo
surgimento dos buracos é de outros

governantes que passaram pela prefei
tura", afirmou, para logo em seguida
voltar a falar em 'costurar a boca' de
seus críticos.

REPERCUSSÃO
As declarações deWeinert ecoa

ramna imprensa e naCâmara dos Vere-

Weinert: "Não quis ofender"

adores.
O articulista JoaquimPadilha, em

sua coluna no jornal Diário do Pla
nalto, de terça-feira, 6, escreveu que
"O prefeito Leoberto, que faz parte de
um dos partidos que mais lutou con
tra a ditaduramilitar e contra os anos

de ferro, o P1vIDB, deveria sim agra
decer as críticas que vem recebendo,
pois se soubesse entendê-las, saberia
que elas representam a parcela da po-

pulação que não tem medo de se ma

nifestar".
O radialista Beta Passos, apre- -

sentador do programa Clube Comu
nidade da Rádio Clube, lembrou que
o prefeito pediu 180 dias para a im

prensa até qúe se adequasse ao traba
lho na prefeitura, para então a impren-

. sa criticar seu governo. "Mas quando
criticamos, ele (Weinert) não aceita",
refutou.

Vereador Paulo Glinski (PFL), da
base opositora aWeinert classifIcou as

declarações de uma 'infelicidade,'.
Glinski disse ainda que "quem se pre
dispõe a um cargo público, tem que
aprender a conviver com críticas".

WilsonPereira (P1vIDB), líder do
governo naCâmara, amenizou a situa
ção dizendo que Weinert "foi

deselegante ao generalizar". Na visão
de Pereira,Weinert estava se referindo.
a determinados setores da imprensa.
"Ele (Weinert) quer ser reconhecido
pelas obras que faz, não quer pagar a
imprensa para falar bem dele", supôs.

A assessoria de imprensa de
Weinert quis dizer que vai "calar a

boca" da imprensa com obras, mas em
momento algum fezumareferência "di
tatorial".

TrêsBarras: Contas de 2000 aprovadas pelaCâmara
Argumentos do ex-prefeito Milton Andrade convenceram os vereadores

TRÊs BARRAS - ACâmara dos
Vereadores de Três Barras livrou na

segunda-feira, 5, o ex-prefeito e atual
vereadorMiltonAndrade (P1vIDB) de
uma das três contas rejeitadas pelo
Tribunal de Contas do Estado duran
te sua gestão (1997-2000). As contas
são relativas ao exercício do ano

2000.
Seis dos nove vereadores vota

ram a favor de Milton. Os outros três
votaram em branco, em votação se

creta.

Antes da votação,Milton fez um
discurso inflamado na tribuna da Câ
mara, onde se defendeu das restrições
apontadas pelo TC. SegundoMilton,
as irregularidades indicadas pelo TC
se resumem ao não cumprimento dos
25% de investimentos da arrecadação
em educação. "O problema foi que o
TC não acatou despesas de

parcelamento de déficit", afirmouMil
ton. Segundo o vereador, em 2000,
todas as despesas eram centralizadas
naSecretaria deAdministração. "Des
sa forma, um terço do total das des-

.

pesas era gasto com o pessoal da Edu
cação, mas o TC considerou despe
sas daAdministração", explicou.

Para o TC, as despesas com a

Educação deveriam ter sido empenha
das com a própria pasta e não com a

Ainda faltam duas: Milton comemora a aprovação das contas de 2000

Administração. "Se somado tudo, dá
muito mais que 25%", afirmou.

A defesa de Milton, se baseou
também, no corte da verba destinada
por meio do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM), que deixou
de ser repassado para Três Barras em
2000, por conta de uma indenização
que a prefeitura devia há 30 anos, por
conta da abertura de uma estrada em
terrenos particulares. "O Judiciário
determinou o seqüestro do nosso FPM
e isso dificultou bastante os investi

mentos' ficamos somente com a arre

cadação dos impostos", argumentou.
As contas de 1998 e 1999, no

entanto, continuam sem aprovação e

estão sendo reapreciadas pelo TC.

Pani:fício
Pã de Ló
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
OE PÃEs ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTíSTICOS E SALGADOS

�uo Vidal RamOl, 697 fone:(47) 3622·4082

Asfaltamento da SC-422

depende de licença ambiental
Asfalto é promessa antiga em Rio Negrinho

RIONEGRINHO - OMinistério
Público de SantaCatarina (MPSC)
obteve antecipação de tutelaproibin
do o início do asfaltamento da rodo
via SC-422. O objetivo da decisão

judicial épreservar omeio ambiente,
urna vez que o edital de licitação n°
228/2oo5lançado pelo município de
Rio Negrinho dispensou
indevidamente o licenciamento
ambiental para a execução das obras,
que seriam realizadas com apoio fi
nanceiro do Estado, estabelecido em
convênio fumado com a administra

çãomunicipalem 30 de setembro des
te ano. A antecipação de tutela

requerida em ação civilpública pro
posta pelos promotores de Justiça
Max Zuffo eNádea ClariceBissoli,
daComarca de Rio Negrinho, tam
bém determina que omunicípio e o

Estado apresentem, em 60 dias, pro
jeto de asfaltamento dos 64 quilôme
tros daSC-422. Depois da apresenta
ção do projeto, aFundação do Meio
Ambiente (Fatma) terá 120 dias para
elaborar o Estudo de Impacto
Ambiental (ElA) e o respectivoRela
tório de ImpactoAmbiental (Rima) e
conceder a licençapara execução da
obra.A SC-422 liga Rio Negrinho,
noPlanaltoNorte, aTaió, noVale do
Itajaí, e sua pavimentação asfáltica,
"uma antiga dívida de sucessivos che
fes do Poder Executivo Estadual e
municipal, é consideradaumaobrade
grandemagnitude, extremamentene
cessária para o desenvolvimento da

região", reconheceram os promoto-
.

res de Justiça na ação. No entanto,
eles argumentaramquedanos aomeio
ainbiente são de difícil reparação, ou
mesmo impossível, e, por isso, aexe
cução da obra sem a devida precau
çãopode trazermais prejuízos do que
benefícios ànaturezae à comunidade
local. Ao conceder a antecipação de'
tutela, o juiz deDireito Décio Menna
Barreto deAraújoFilho tambémdes
tacou a importânciada aplicação dos.
"princípios daprevenção e daprecau
ção" em questões relacionadas à de
fesa domeio ambiente, conforme en
tendimentojá fumado porTribunais

de Justiça e pelo próprio Superior
Tribunal de Justiça (STJ). "Afinal,
nenhumprojeto ou investimento, por
mais signifIcativo que sejaem termos

de desenvolvimento econômico, pode
sermais urgente e relevante do que
aquele que, na preservação ou recu
peração domeio ambiente, buscapro
teger a vidahumana", afirmou o juiz,
·lembrando que as medidas de prote
ção jurídica, nesses casos, não teriam
efeito algum se fossem adotadas de

pois de ocorrido o dano. Conforme
os promotores de justiça, a dispensa
do licenciamento ambiental viola a

Constituição FederalnaResolução n°
237/1997 do Conselho Nacional do
MeioAmbiente (Conama), além das
LeisMunicipais que criaram asÁreas
de ProteçãoAmbiental do Rio dos

Bugres e daRepresaAltoRio Preto,'
cortadas pela rodovia. Eles lembram
que a necessidade de realização de
estudos de impacto ambiental para re
alização de obras rodoviárias consta,
inclusive, demanuais dópróprioDe
partamento Nacional de Estradas de

Rodagem (DNER) e doDepartamen
to Nacional de Infra-Estrutura de

Transportes (DNIT).A abertura de li

citação para pavimentarmenos de

quatro quilômetros daSC-422, quan
do o próprio Governo do Estado tem
anunciado que até o final de 2006
deverão ser asfaltados 14 quilôme
tros e que a rodovia estará completa
mente pavimentada em três anos, foi

. uma forma de burlar a legislação e

realizar a obra sem a necessidade de

obtenção de licença ambiental, argu
mentaram os autores da ação. O
licenciamento foi dispensado por in
termédio de ofício expedido pela
Coordenadoria-Geral do Planalto
Norte daFatma. O Juiz concluiu que
existe "efetivo vício no edital

convocatório, que impede o prosse
guimento da licitação até que essa fase
seja efetivamente sujeita aomanto da
legalidade", e elogiou a iniciativa dos
promotores de Justiça em procurar
"sanear o certame desde o seu

nascedouro".

SOCIAL

Formaturas
* Hoje, acontece a formatura dos alunos do Ensino Médio da

E.E.B. Santa Cruz. Às 23 horas, baile na Channel 311.
* Amanhã, às 20h30min, na S.B.O., formatura dos alunos do

Ensino Médio da E.E.B. Almirante Barroso, seguida de baile
com a Banda Novos Velhos.

* Amanhã, às 19 horas, na ADC Rige'sa, formatura do curso de

Serviço Social da Universidade do Contestado (UnC).

Casam-se hoje, no civil:
Amilton Marchinhaki e Silviane Kaschuk

Clailson Trapp e Carla Scholtz
David Lübke e Josiane Simões da Cruz
Fábio Edygar Chaves e Andréa Tischler
Anderson Hatscbach e Siomara Castro
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110 descontentamento é

generalizado", diz Ponticelli
-

Depois de terpercorrido 27microrregiões doEstado comopresidente
estadual doPl; Joares Ponticelli estámais confiante do que nunca em

relação às eleições
CANOINHAS - Há80dias napre

sidência estadual do Partido Progres
sista, o deputado estadual Joares

Ponticelli não esconde a confiança e o

otimismo que sente em relação às elei

ções do ano que vem. Está certo de que
a população quermudança. Para isso,
ipostano corpo-a-corpopara espalhar
aspropostas do partido. EmCanoinhas,
no sábado, 3, paraparticipardo l.°En
controMacrorregional daMulherPro

gressista, que reuniumais de 300mu
lheres, Ponticelli concedeu a seguinte
entrevistaaoCN, emque fala sobreelei

ções, Governo LHS e a "vontade de

mudar" dapopulação:

CorreiodoNorte: ComooPPestá

sepreparandopara as eleições 2006?
JoaresPonticelli: Nós jápercorre

mos 27microrregiões, até meados de
dezembro pretendemos percorrer todo
oEstado, incentivando os segmentos
damulher e dajuventude, que no nosso
entender serão fundamentaisnaeleição
dopróximo ano, e tambémmotivando

candidaturas a deputado estadual e fe
deral. Nós vamos ter amaior nominata
.do Estado, temos 35 nomes (que pre
tendem candidatura a deputado estadu
al), vamos agora nos organizarpara as
candidaturas adeputado federal eHugo
Biehl e EsperidiãoArnin estão percor
rendo osmunicípios, os diretórios, para
quepossamos definir nas prévias quem
será o nosso candidato a governador.

CN:OPPvemadotandoumaes

tratégiademarketingdiferenteda do
Governo, investindomais nocorpo-a
corpodoqnenamídia.Quais os resnI
tadosdessaestratégia?

-

Arquivo

Ponticelli: "Frustração e grande"

Ponticelli: Temsido fantástico. Pri

meiro, porque SantaCatarina tem a tra

dição demudar oGoverno a cadaqua
tro anos, é sempre oposição quem ga

nha, e a oposição ao longo desse Go

verno foi o nosso partido. No corpo-a
corpo, no contato pessoal, até porque
nós não temos a estrutura que oGover

no que gastaR$ 54milhões porano em

publicidade tem, compromoção pesso
al, nós não temos isso. Nós estamos

resgatando a nossa história, os nossos
valores, a contribuição que já demos
para o crescimento do Estado.

CN:No campodas idéias,qualvai
ser a estratégia do PPpara o ano que
vem: ataca oGoverno ou se atém a

propostas?
Ponticelli:Vamos continuarcum

prindo com nosso papel de oposição,
mas uma oposição coerente, responsá
vel e vamos falar do futuro. Nós já go
vernamos oEstado em duas oportuni-

dades e participamos de outros gover
nos e quando governamos fizemos

bem, para o agricultor, para o estudan
te, para o cidadão catarinense e quere
mos voltarpara fazermelhor, por isso
estamos envolvendo a sociedadepara

apresentar nosso plano de governo que
temcomoprioridadenúmero um, edu
cação. Vamos colher sugestões para
melhoraresseplano.

CN:OPPteme queasSecretari

as de DesenvolvimentoRegional se
tornem comitês eleitorais do Gover

no?
Ponticelli: Não temos dúvida.A

descentralização é uma coisa boa, mas
infelizmente a preocupação desseGo
verno foi descentralizar o cargo, o sa

lário, mas não os serviços. Os servi
ços de saúde não foram descentraliza

dos, os pacientes continuam sendo

transportados para Florianópolis, o
atendimento ao agricultor, ao estudan
te, àmulher. O dinheiro do professor,
que foi prometido um salário igual ao
de Joinville, salário dopolicialmilitar
que não aumentou, nada disso aconte

ceu. Portanto, a descentralização de
verdade não aconteceu. Descentralizar

sim, mas fortalecendo os municípios,
as estruturas locais.

CN: Qual a percepção que o PP
tem doGoverno, ao visitar tantas re
giõesdoEstado?

Ponticelli: O descontentamento é

generalizado. A frustração é muito

grande. O atual governo gerou umaex

pectativamuito grande e não cumpriu,
por isso o povo vai dar o troco nas

eleições do ano que vem.

Herbstevita intervenção
Prefeito conseguiu parcelar precatórios no valor de R$ 501 mil

MAFRA - OprefeitodeMafraJoão
(Alfredo Herbst, conseguiu evitar a in
tervenção do Estado nomunicípio de
Mafra, depois de negociar com oTribu
nal de Justiça de Santa Catarina, para
parcelamento deprecatórios no valorde
R$ 501 mil. Herbst e os secretários

municipais daFazendaePlanejamento,
ClesiomarWitt e deObras, LuizCláu
dio Rodrigues, estiveram em

Florianópolis no início da semanapas-.
sada, onde participaram de audiência
comodesembargadorJorgeMussi,pre
sidente doTribunal de Justiça, e conse
guiramparcelar ein40 vezes o paga
mento de precatórios. Segundo os inte
ressados, a decisão de pedira interven
ção foi pelomotivo de fracasso nas vá
rias tentativas de fazer a negociação na
gestão passada.

Conforme explicações do prefei-

Arquivo

João Alfredo Herbst: acerto

to, tal precatório deu entrada em 1991,
tendo passadopor várias administrações
sem que os prefeitos anteriores tomas
sem qualquer providência, recaindo o

ônus sobre a atual gestão. "Caso não
fosse possível a negociação, teríamos

que reduzir investimentos em infra-es

trutura e em outros setores, em cercade

R$ 500mil", explicou. "Sou totalmente
a favor do pagamento dos compromis
sos assumidos, no entanto é preciso
cuidarparaque estes compromissosnão
prejudiquem setores essenciais como

saúde e educação", declarou.
Caso omunicípio não honrasse

com o pagamento dos precatórios, so
freria intervenção doEstado, o que ge
raria inúmeras dificuldades. Herbst ex

plicou que as parcelas acordadas terão
um valor deR$ 12,51mil, recursos que
durante toda a sua gestão e outros qua
tromeses deixarão de ser investidos em

Mafra. Fora esse precatório omunicí

pio deverá ainda responder por outros
referentes a ações contra administrações
anteriores, que somamaproximadamen
teR$l milhão.

Correio doNorte

Dir to eBr sília.
�

CASSAÇAO FICA PARA 2006
Os 11 processos de cassação de deputados envolvidos no esquema

de desvio de verbas públicas conhecido por "mensalão" ou "valerioduto",
analisados no Conselho de Ética da Câmara, deverão ser suspensos nos

próximos dois meses e depois votados até julho de 2006. O presidente do

conselho, Ricardo Izar (PTB-SP), anunciou ontem que nenhum processo
deverá ser votado até, pelo menos, fevereiro, já que, segundo analisa,
não há mais prazo para que os casos pudessem ser votados pelo plenário
da Câmara, ainda este ano, e que uma convocação extraordinária da

Câmara, ao custo de R$ 25 milhões, desaconselha essa convocação. Os
11 processos que provavelmente ficarão para o próximo ano são dos

deputados: João Paulo Cunha (PT-SP), João Magno (PT-MG), José Janene
(PP-PR), José Mentor (PT-SP), Josias Gomes (PT-BA),Pedro Corrêa (PP
PE), Pedro Henry (PP-MT), Professor luizinho (PT-SP), Roberto Brant (PFL
MG), Vadão Gomes (PP-SP) eWanderval Santos (PL-SP).

LANÇADAFRENTEPAR�ENTARDA
RADIODIFUSAO

Na manhã de quarta-feira, 7, Aldo Rebelo, presidente da Câmara,

participou do lançamento da Frente Parlamentar da Radiodifusão. A ceri

mônia contou com a presença do presidente da Abert, José Inácio Gennari
Pizani, do diretor executivo Oscar Luiz Piconez, do diretor da RBS, em
Brasília, Paulo Ricardo Tonet de Camargo, de Ranieri Bertolli, presidente da
Acaert. Também participaram do lançamento o representante do Ministério
das Comunicações, Janilson Barbosa e o da Anatei, José Augusto de

Lima. A frente já conta com a participação de 101 deputados e será

coordenada pelo deputado Ivan Ranzolin (PFUSC). Um estudo sobre a

política de concessão dos serviços de radiodifusão constatou concentra

ção de emissoras nas cidades mais populosas; a falta de fiscalização das
rádios comunitárias; a necessidade de firmar um convênio entre o Ministé

rio das Comunicações e a Anatei, para dar maior eficácia à fiscalização e

evitar infrações por parte das emissoras comunitárias.

PLENÁRIO APROVATIMEMANIA E
EMENDASÀCONSTITUIÇÃO

O Plenário aprovou, com 386 votos a favor e uma abstenção, a
Proposta de Emenda à Constituição 7/03, do deputado Maurício Rands

(PT-PE), que autoriza a contratação de agentes comunitários de saúde e

de agentes de combate a endemias sem concurso público. Os deputados
também aprovaram, por 272 votos a favor e 34 contra, o Projeto de Lei

5524/05, que cria a Timemania. A análise d.o projeto deve continuar hoje,
com a votação de vários destaques para votação em separado (DVS)
apresentados à proposta. De acordo com o projeto, do total arrecadadó

com a Timemania, 25% irão para os clubes que aderirem à loteria (o
percentual de participação será definido em regulamento). Os clubes de

verão assinar termo de adesão autorizando o uso de suas marcasl e a

destinação direta do dinheiro que lhes cabe aos órgãos credores, por
meio da Caixa Econômica Federal.

ENTREVISTA DE LULA FOI UMDESASTRE
Lula bota a perder - porque não controla a língua - a chance de tirar

vantagens das oportunidades de aparecer no rádio e na TV antes que os

candidatos da oposição o façam: sua declaração a três cadeias nacionais

de rádio de que levará Dirceu para seu palanque na campanha eleitoral

desafia o sentimento dominante da opinião pública nacional de que seu ex
chefe da Casa Civil era o verdadeiro mentor da rede de corrupção do

Mensalão. Trata-se de uma novidade, pois, até a semana passada, Lula
queria salvar o Governo sem aparecer, tanto que pediu atestas de ferro

(fora do governo e do PT) para negociar votos de deputados para absolvê
lo. No entanto admitiu os crimes eleitorais do PT: "Houve crime de caixa

dois. Ninguém nega isto. Eu não sei quem Sábia. Delúbio assumiu sua

parte. Estou convencido que a prática de caixa dois só vai acabar com a

mudança na política eleitoral. ivle sinto traído porque o PT nasceu para
combater estas práticas". E acrescentou patético "a direção do PT não me

disse nada. Eu tenho a responsabilidade'de tudo de bom e de mau que
acontece". A entrevista foi um desastre.

CONTATOS COM A COLUNA.:

joao.jose@ca�ara_gov_br

Somos uma empresa especializada em assessoria e consultoria

empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,
com problemas financeiros e cadastrais.

Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.
Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

GLÓRIA ASSESSORIA E EMPREENDIMENTOS LTDA.

Fones: (47)3026-4848/9916-6689
email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com
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Correio do Norte Sexta-feira, 09 de dezembro de 200dESPECIAL
'. POLÊMICA Contrato de 30 anos entre Casan e prefeitura termina em 31 de dezembro

Casan na mira dos
vereadores
Na sessão de terça-feira, 6, vereadoresforam unânimes em criticaro
trabalho daestatal que encerra contrato com Canoinhas esse ano

CANOINHAS - Ás vésperas de
expirar o contrato de 30 anos da Com
panhia de Saneamento eÁgua de Santa
Catarina (Casan) com a prefeitura de
Canoinhas, aCâmara dosVereadores
pretende empenhar esforços no sentido
de pressionar o prefeito Leoberto
Weinert (p.MDB) a rompercom aesta

taL
Na sessão de terça-feira, 6, os ve

readores foram unânimes em criticar o

serviço prestado pela Casan em

Canoinhas.
Os vereadoresSilmarGolanovski

(p.MDB) e Juliano Seleme (PPS) rela
taram o que se passou na reunião da

qualparticiparamemFlorianópolis com
opresidente daCasan,Walmor deLuca,
na segunda-feira, 5.

Segundo Seleme, que chegou. a
defenderaCasanhápoucosmeses,mas

que acabou mudando de opinião, de
Luca ameaçou osmunicípios que não
renovarem contrato com a estatal, de
perda significativadebeneficios, jáque,
segundo de Luca, estão previstos in
vestiraentos de US$ 4 milhões para
Canoüilias a partir de 2007. Esse di
nheiro seriaparte deumempréstimo de
um banco japonês, prometido hámais
de quatro anos. "Vamos ficarmais um
ano pagando para a Casan, esperando
beneficios que sabe-se láquando virão",
indagoú Seleme.

Seleme disse ainda que de Luca

impôs suas condições dizendo que se

não houver renovação do contrato para

Fotos Edinei Wassoaski

Escritório da Estação

mais25 anos, ''páratudoemCanoinhas".
''A água é nossa. Ele não pode impor as
coisas. Nós somos os clientes", argu
mentou Seleme.

Silmar também disse ter amesma

impressão de Seleme,
Vereador Vagner Trautwein foi

taxativo: "A Casan teve 30 anos para
mostrar serviço e nãomostrou. Passou
da hora de rompermos com aCasan'',

Os vereadores querem a

municipalização do serviço de água, a
exemplo do que fez a cidade de

Papanduva, visitadaporSelemehápou
cas semanas. "Pensar que não vai dar
certo (amunicipalização) é pensarme
díocre", encorajouTrautwein.

VereadorPauloGlinski (PFL) foi
mais longe e alertou os companheiros:
"Se não fizermos nada, carregaremos o
ônus de ter corroborado com a decisão
demanter aCasan".

Silmar sugeriu que aCâmara con
videWeinertparaumareunião para tra
tar do assunto. O convite foi aprovado
por unanimidade.

&:
A Casan fatura hoje R$ 390

....

miVmês com o comércio de água
em Canoinhas

Estação existe há 30 anos

n tem e

* continua napágina 16

Placas como essa, na rua Roberto Elke, estão espalnades pela cidade

renovariaocontrato,mas deixou cla
ro que de Lucapoderia contar com
eleparamelhoràr o serviço de água e
implementaro serviço de esgoto em
Canoinhas._

ParaWeinert, Casan continua,

Risco de colapso
A Estação de Tratamento de

Água da Casan, às margens do rio
Canoinhas, é retrato da falta de in
vestimentos por parte da estatal, A
começar pelos portões daEstação,
que estão no chão. Ironicamente,
uma placa diz que é proibida a en

trada de pessoas estranhas. Apenas
dois funcionários trabalham naEs

tação em dois turnos, em meio a

equipamentos e móveis depreda
dos.A faltade estrutura é aindamais

perigosa por conta da produção de

água potável, Hoje, 128litros de

água potável saem da Estação por
segundo. De acordo com um fun
cionário que não quis se identifi
car, esse número precisaria pelo
menos ser dobrado para garantir
água para toda a cidade, sob risco
de provocar um colapso no siste
ma de abastecimento de água da

. NI,lcerimôniâdeentregadare&
de águado distrito deMarcílioDias,
na sexta-feira, 2,Weinert fez um dis
curso em que cobrou investimentos
daCasan, mas garantiu apoio a esta
tal. O prefeito não chegou adizer que

......mações::

www.cni.unc.br

cidade.
Em contato com a gerente regi

onal da Casan, GiseleWerka, essa
semana, nossa reportagem ouviuque
as perguntas sobre a capacidade da
Estação deveriam ser feitas aumen

genheiro, para logo depois dizerque
a reforma e ampliação da Estação
estáprevistanoplano de investimen
tos da Casan paraCanoinhas.

Outro problema, apontado pelo
superintendente de Obras Urbanas,
Itamar Zakaluzne, são os buracos
abertospelaestatal em diversos pon
tos da cidade. Um desses buracos
estána ruaRoberto Elke hámais de
uma semana Zakaluzne explica que
a Casan não contrata uma empresa
para restaurar o asfalto estourado

pela estatal para conserto de canos,
a fim de pressionar a prefeitura a

renovar o contrato.

�------------------------------------------�Ii

ftJIía eadi....a e ..afissiaaais I Ji'llc:adoti. Tudo para� a

fcNmação ..u:-assicwII ....� pnM:UI"a. e que o me..::ado deseja.

UnCCammaseR>rmUrião. Formando para o mercado.

0800 644 9918
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COMEMORAÇÃO Porto União é destaque no combate à mortalidade infantil

Menos de 14,86% de
mortalidade infantil
Índice é consideradopelo secretário Jair Giraldi como excelente

PORIOUNIÃo - PortoUnião acu

mulamais um prêmio de qualidade re
lativo à saúde da população. Segundo
pesquisa do IBGE computando os indi
cadores deMortalidade Infantil até ou

tubro deste ano, Porto União alcança.
14,86%.

41). JairGiraldi, secretáriomunicipalde
Saúde, afirmaque aOrganizaçãoMun
dial de Saúde consideraexcelente o ín

dice inferior a 20% e acima de 40% o

número se tomapreocupante. Ele ainda
diz que amédia é de que a cada 269

nascimentos, quatro óbitos são

registradospela secretariamunicipal.
A secretaria de saúde acompanha

Divulgação

mensalmente o crescimento de cada

criança que é atendida pelo Sistema
Único de Saúde (SUS). O trabalho é

feito com o leite em pó quando ne
cessário, a pesagem, vacinas e con

sultas médicas por problemas de saú
de.

Futuramente irá ser implantado
o Programa Saúde da Família com

agentes comunitários que irão de casa
.

em casa realizar o acompanhamento
necessário em todos os bairros do

município.Além disso, existemPos

tos de Saúde em diversos locais de

PortoUnião, facilitando assim o aten

dimento nas comunidades.

Crianças são acompanhadas
pela Secretaria da Saúde

•

Sua. pele no verão
Clara, morena, parda e negra. Não importa qual é

seu tipo de pele, existem cuidados sempre fundamentais.
No entanto, os mesmos va
riam de acordo com seu tipo
e tom de pele.

O grau de sensibilida
de da pele aumenta confor
me a tonalidade. Por exem

plo, uma pessoa de pele
muito clara, ao se expor ao

r sol, se "queima" mais (não
I pigmenta) que uma pessoa
com o tom de pele escuro,

que ao contrário, quase não
se queima, porém bronzeia.

Para qualquer tipo de

pele existem recomenda

ções e cuidados básicos.
Leia as dicas:

No dia-a-dia, apli
que filtro solar (fator 20 ou mais) na parte da manhã.

Faça uma reaplicação no meio do dia.

Sempre procure protetores que tenham filtro UVA e

UVB.

•

Cuidados na

hora da
exposição solar

A estação mais quen
te do ano está próxima e

junto com ela vem a opor
tunidade de se bronzear.
Não só uma questão de

estética, tomar um solzinho
também é importante para
a saúde.

O sol é necessário

para ativar a Vitamina D do
nosso organismo e evitar o raquitismo. Apenas dez minu
tos diários são suficientes para suprir todas as nossas

necessidades, porém, os benefícios que o sol nos ofe

rece, devem ser aproveitados com certa dose de pre-

caução. .

O excesso, ou ainda a exposição em horário indevido,

podem levar ao câncer de pele e ao envelhecimento com

formação de manchas e rugas.
Os dermatologistas explicam que "a exposição con

tínua a radiação solar, pela ação cumulativa, determina

uma série de alterações como afinamento de pele, man-
o chas, rugas, queratoses, além do câncer de pele."

Bronzeado
Obter um tom de

pele bronzeado como

aqueles veiculados nas
propagandas de
bronzeadores solares, é o desejo de muitas mulheres

com a chegada do verão. Por outro lado, os cuidados
com a pele na hora de se expor ao sol, também são

bastante conhecidos e constantemente lembrados por

qualquer dermatologista.
Mas será que ingerir alimentos como cenoura, ajuda

a adquirir uma tonalidade mais bonita, commais rapidez e
de forma saudável? Ou ainda, existe algum tipo de "tru

que" que possa ser feito com antecedência para prepa
rar a pele para o sol?

A resposta é não! Infelizmente, não há nada que

possa mudar a cor da pele que a pessoa pode, por deter
minação genética, atingir. Alerta-se que "qualquer tenta
tiva de potencializar os efeitos do sol podem ser desas

trosas e provocar queimaduras graves." A recomenda

ção vale também para os bronzeadores.

Cabelos de verão
Mudança de estação remete à mudança de visual,

principalmente dos cabelos, já que cada época do ano a

tendência é outra. Cor e comprimento são as principais
alterações .

Afirmo que o comprimento dos cabelos será livre.

Curtos, médios e longos estarão em alta, seguindo uma

tendência e_uropéia. Além disso, os cortes desconectados
também vão estar na moda. "Fios bem desfiados com

três ou quatro cores dife
rentes caracterizam o oa-

�-���-��-

belo da nova estação."
As tonalidades pro

metem agradar a todasas
mulheres. O louro vanilla

poderá ser usado com me
chas de cor "capuccino",
dando um toque de sensu
alidade aos cabelos. Para

quem gosta de cores mais
escuras, duas combina

ções serão muito usadas:
canela com toques de pês
sego, assim como a ousa

dia do chocolate com me-
1...._-=

chas em tom de pimenta.

CONTATOS COM A COLUNA:

o;<> cllabudal@hotmall.com c: (47) 433 7451

•

CARAClERÍSIICASEDlAGNÓSllro
Os traços essenciais da distimia são o estado depressivo leve e prolongado,

além de outros sintomas comumente presentes. Pelo critério norte americano 'são
necessários dois anos de período contínuo predominantemente depressivo para
os adultos e um ano para as crianças sendo que para elas o humor pode ser

irritável ao invés de depressivo. Para o diagnóstico da distimia é necessário antes
excluir fases de exaltação do humor como a mania ou a hipomania, assim como a

depressão maior. Causas extemas também anulam o diagnóstico como as de

pressões causadas por substâncias exógenas. Durante essa fase de dois anos

o paciente não deverá ter passado por um período superior a dois meses sem os

sintomas depressivos. Para preencher o diagnóstico de depressão os pacientes
além do sentmento de tristeza prolongado precisam apresentar dois dos seguin
tes sintomas:

Falta de apetite ou apetite em excesso

Insônia ou hipersonia
Falta de energia ou fadiga
Baixa da auto-estima
Dificuldade de concentrar-se ou tomar decisões
Sentimento de falta de esperança

��AS
Estudos mostram que o sentimento de inadequação e desconforto é muito

comum, a generalizada perda de prazer ou interesse também, e o isolamento

social manifestado·porquerer ficar só em casa, sem receber visitas ou atender ao

telefone nas fases piores são constantes. Esses pacientes reconhecem sua

inconveniência 'quanto à rejeição social, mas não conseguem controlar. Geral

mente os parentes exigem dos pacientes uma mudança positiva, mas isso não é
possível para quem está deprimido, não pelas próprias forças. A irritabilidade com

tudo e impaciência são sintomas freqüentes e incomodam ao próprio paciente. A
capacidade produtiva fica prejudicada bem como a agilidade mental. Assim como

na depressão, na distimia também há alteração do apetite, do sono e menos

freqüentemente da psicomotricidade.
O fato de uma pessoa ter distimia não impede que ela desenvolva depres

são: nesses casos denomina se de depressão dupla e quando acontece o

paciente procuramuitas vezes pelaprimeira vez o psiquiatra. Como a distimia não
é suficiente para impedir o rendimento, apenas prejudicando-o, as pessoas não

costumam iraomédico, mas quando não conseguem fazermais nada direito, vão
aomédico e descobrem que têm distimia também.

Os pacientes que sofreram de dístimia desde a infância ou adolescência

tendem a acreditar que esse estado de humor é natural deles, faz parte do seu

jeito de ser e por isso não procuram um médico, afinal, conseguem viver quase
normalmente.

.IDAOO
O início da distimia pode ocorrer na infância caracterizando-apor uma fase

anormal. O próprio paciente descreve-se como uma criança diferente, brigona,
mal humorada e sempre rejeitadapelos coleginhas. Nessa fase a inqdência se dá
igualmente em ambos os sexos. A distimia é sub-dMdida em precbce e tardia,
precoce quando iniciada antes dos 21 anos de idade e tardia após isso. Os

estudosatéomomentomostram que o tipo precoce émais freqüente queo tardio.
Por outro lado estudos com pessoas acima de 60 anos de idade mostram que a

prevalência da distimia nessa faixa etária é alta, sendo maior nas mulheres. Os

homens apresentam uma freqüência de 17,2% de distimia enquanto as mulheres

apresentam uma prevalência de 22,9%. Outro estudo também com pessoas
acima de 60 anos de idade mostrou que a idademédiade início da distimia foi de

55,4 anos de idade e o tempo médio de duração da distimia de 12,5 anos.
A comparação da distimia em pessoas com mais de 60 anos e entre 18 e 59

anos revelou poucas diferenças, os sintomas mais comuns são basicamente os
mesmos, Os mais velhos apresentaram mais queixas físicas enquanto os mais

novos mais queixas mentais.

<I.lR'O
Adistimia começa sempre de formamuitogradual, nem um psiquiatra poderá

ter certeza se um paciente está ou não adquirindo distimia. O diagnóstico preciso
só pode ser feito depois que o problema está instalado. O próprio paciente tem
dificuldade para determinar quando seu problema começou, a imprecisão gira em
tomo demeses a anos. Como namaioria das vezes a distimia começa no início da

. idade adulta amaioria dos pacientes tende a julgarque seu problema é constituci-
onal, ou seja, faz parte do seu ser e não que possa ser um transtomo mental,
tratável. Os estudos e os livros não falam a respeito de remissão espontânea. Isso
tanto é devido a poucas pesquisas na área, como a provável não remissão. Por

enquanto as informações nos levam a crer que a distimia tende a permanecer
indefinidamente nos pacientes quando não tratada.

'IRATAMENf()
Os tratamentos com antidepressivos tricíclicos nunca se mostraram

satisfatórios, as novas gerações, no entanto, vem apresentando melhores resul

tados no uso prolongado. Os relatos mais freqüentes são de sucesso no uso da
fluoxetina, sertralina, paroxetina e mirtazapina. Que são medicamentos controla

dos, onde somente omédico poderá saberomomento e a dose adequada. Jamais
se auto medique por conhecer alguém que esteja fazendo uso destes medica

mentos e "aparentemente" parece ter os mesmos sintomas que você. Tratamento
com medicamentos não pode ser experiência e por isso deve seguir orientações
de um profissional médico sempre.
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Prefeitura de Três Barras
destina recursos a entidades
Subvenções sociais no valor deR$ 14 mil beneficiam cinco entidades

mÊSBARRAS - A prefeiturade
Três Barras, pormeio das leis n° 2.486,
2.488,2.489,2.493 e 2.501 estábenefi
ciando cinco entidades sociais da região
com aentrega de subvenções numvalor
total deR$14mil. Na quinta-feira, dia
1°, o prefeitoLuisDivonsirShimoguiri
repassou àAssociação dosDoadores de
Sangue da Região de Canoinhas

(Adosarec) um cheque deR$ 3 mil e à

Associação dosMoradores de São João
dosCavalheiros o valordeR$ 2,5mil.

Anteriormente, jáhaviam recebido
obeneficio aAssociaçãoBeneficenteGe
nerosidadeDorcas (R$ 3,5mil) e tam
bémaAssociaçãodosMoradores dobair
ro João Paulo II (R$ 2mil). Nos próxi
mos dias aprefeituravai promovero re
passedeR$ 3mil paraaAssociaçãodos
Aposentados ePensionistas deTrêsBar-

Shimoguiri entregando verba para Lucia e Márcia da Adosarec

ras (Asaprev).Asentidades beneficiadas
terão um prazo de 90 dias para apresta-

ção de contas, contados apartir do dia
em que foi recebida a verba.

PortoUnião dá início ao projeto Passo aPasso
PORTOUNIÃo - A prefeitura de

PortoUnião, pormeio doDepartamen
to de Esportes, e aUnidade deEnsino

Superior doVale do Iguaçu (Uniguaçu)
realizaram ontem, o início do projeto
Passo a Passo.

Esse trabalho consiste em incenti
vare orientar a caminhadados morado-

res locais, que utilizam acicloviadáAve
nidaPerimetral como percurso.A con

centração estará localizadapróxima ao
5.° Batalhão deEngenhariadeCombate
Blindado, no trevo do JardimBrasília.

O di� da aberturado eventomarca
ráo início deumprojeto que durará todo
o período do verão, onde todas as se-

gundas, quartas e sextas-feiras trechos
do trajeto serão divididos com grupos de
alunos e professores da Uniguaçu. O
objetivo principal é o acompanhamento
que esses grupos estarão fazendo forne
cendodicas deexercícios físicos, alimen
tação, postura e intensidade do treina
mento.

...

Carvalho eTravessaAtalibaAdur.
Anteriormente outras ruas do

bairro jáhaviam sido recuperadas.A
intenção, segundo o intendente
distritalCarlos Shimoguiri, é retomar
os trabalhos já emjaneiro e expandir
os serviços às demais ruas. "É um

trabalho contínuo e demorado, mas
aospoucos, estamos procurando aten
der todos os pedidos feitos pela nos
sapopulação", afirma. Até apróxima
semana os operários da Intendência
estarão atuando na roçada e limpeza
das áreas laterais às ruas, inclusive,
daquelas que j á contam com calça
mento oupavimentação asfáltica.

mÊS BARRAS - A Intendên
cia doDistrito de SãoCristóvão fina
lizou no início dessa semana a pri
meira fase dos trabalhos de recupera
ção das ruas do bairro. Nos últimos
dias asmáquinas daPrefeitura esti
veram concentradas nos serviços de
patrolamento e colocação de pedras
em 11 vias. Receberamrnelhorias as
ruas Vereador João Pacheco de
Miranda Lima, Luciano Lescovitz,
Napoleão Carlos deCastro,Antônio
Nunes, Benedita de Paula e Silva
Pazda,VereadorOsório deLima, Iran
cisco Costa, Rita de Cássia

Dobrochinski, LenoirVargas, João

Intendência finaliza recuperação
das ruas do SãoCristóvão
Primeira fase dos trabalhos de melhorias foi finalizada
no início dessa semana: Serviços devem ser retomados
a partir de janeiro e beneficiar mais ruas do bairro

Divulgação

11 ruas de Três Barras foram melhoradas nessa etapa

"Quando se sentires só, olhe em tua volta, talvez não me

encontres mais, mas lembre-se mesmo com os meus olhos
cheios de lágrimas, meu coração sorrirá por você. Todos os

dias são especiais e merecem ser vividos cada momento, cada
segundo pois cada dia descobrimos novas experiências, no
vos rumos, novas conquistas. É muito bom poder partilhar tudo
isso com alguém tão especial como você, que me faz perceber
tudo isso."

Felicidades!!!
Para os amigos Ana e Rafael (4ª Fase de Gestão Pública

UnC Canoinhas) que estão comemorando aniversário. A eles,
desejamos tudo de bom ... Não esquecendo o festerê de hoje à
noite ...

Formanda
Amanhã, minha maninha Janaína Denise Grein estará con

cluindo o ensino fundamental. A ela, o desejo de muitas felicida
des.

JANAÍNA-
As páginas da vida são cheias de surpresas.
Há capítulos de alegrias e tristezas.
Há mistérios e fantasias, sofrimentos e decepções
Não se apresse em descobrir mistérios
Não perca a esperança
Porque são muitos os finais felizes
E nunca esqueça: No livro da vida o autor é você... (Cris)

Formatura
Parabenizamos os alunos do 1 º grau da Escola de Educa

ção Básica "Estanislau Schumann" que estarão se formando
amanhã. A eles sucesso ...

É Natal•..
Estamos nos aproximando do natal é tempo de amor,

paz, perdão e alegria, as casas estão todas iluminadas com
um brilho que nos proporcionam uma grande harmonia, �ue
nos emociona.

Gostaríamos de desejar um abençoado Natal a sra.

Magali Fuck Tisczka e ao seu esposo Wilson e seus filhos
André e Gabriel, que todo ano transformam sua residência
em um cartão postal de Bela Vista, com uma belíssima deco
ração natalina.

Não Esqueça!
É domingo o Bingão em prol do Hospital Santa Cruz, no

parque de Exposição Ouro Verde, terá início às 14 horas.

Participe!!!

� CONTATOS COM A COLUNA:

isaliller@bol.com.br � crlsmassaneiro@bol.com.br
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Encontro reune mais de 350
mulheres progressistas
1. oEncontro daAção daMulherProgressista aconteceu no sábado, 3

CANOINHAS-Aproximo.u-se de
400, o. número demulheres vindas de
cidades vizinhas se reuniram no.Clube

Lafayette, emCanoinhas, no. sábado, 3,
O 1.0 Encontro daAção. daMu

lher Progressista foi considerado um
sucesso. pelas organizadoras do. even

to, Das 9 às 16 horas, as progressistas
assistiram a palestras e discursos de
personalidades do. partido,

O objetivo foi de despertar a

militância feminina para apolítica,
Participaram do. evento. o. presi

dente de honra do. PP, ex-governador
EsperidiãoAmin, o. ex-presidente es
tadual do. partido, Hugo. Biehl, o. ex
deputado. federalEniVoltolini, o. depu
tado. federal Odacir Zonta e o. presi
dente estadual do. partido, Joares
Ponticelli.

Além de discursar, Ponticelli

empossou as diretoriasmunicipais das
Associações dasMulheres Progressis
tas (AMPs) da região,

Em seus discursos,Amin eBiehl
reafumaram o. desejo. de disputar o.Go
verno. do. Estado. Os dois governáveis
devem disputar a vaga nas prévias do.

partido. no. início. de 2006.
Voltolini ressaltou a importância

de eventos corno esse: "Apolíticapre
cisa demulheres", frisou e Zonta se

emocionou ao. lembrar de sua esposa,

que luta hámeses contra um câncer.

Alémde almoçarem no.Clube, as

progressistas foram servidas de um

café colonial no. encerramento. do. even

to.

Progressistas demonstraram disposição para ajudar a mudar

Prefeito de Três Barras Luis Shimoguiri, Voltolini e, ao fundo, Zonta

Três Barras divulga aprogramação doNatal Luz 2005
Iluminação natalina será acessa dia 17

TRÊsBARRAS - Aprefeiturade
Três Barras divulgou na quarta-feira,
7, a programação. do. Natal Luz 2005.
Além daCasa do. PapaiNoel, que des
de o. dia 5 está aberta à visitação. públi
ca, inclusive à noite, unia série de atra

ções estáprevistapara acontecer apar
tirdo. dia 17 de dezembro, dataemque
será realizada a aberturaoficial das fes

tividades natalinas no.município.
Neste dia, a partir das 19 ho

ras, em frente ao.MuseuMunicipal, vai
acontecer a chegada do. Papai Noel,
show com a dupla sertaneja Regi &
Nando, showpirotécnico e serão. dis
tribuídos brinquedos, doces e sorvetes

•

para as crianças.O localvaicontartam

bém com um parque inflável com to

bogã e piscina de bolinhas para pro
porcionarmomentos de lazer e diver
são. às crianças.A iluminação. natalina
dos prédios daPrefeitura e do.Museu,
além dos arcos que foram instalados

próximo. ao. local das atrações será li
gada simultaneamente à realização. das
festividades.

No. domingo, 18, apartir das
18 horas, a programação prossegue
com as mesmas atrações, mas desta
vez, no. campo. de futebol do. Caie, no.
Distrito. de São. Cristóvão. Já na se

gunda-feira, 19, aPrefeitura promove

Arcos no centro

a distribuição. de brinquedos, doces, e
sorvetes para as crianças da localidade
de São. João dosCavalheiros,A expec
tativa é presentearmais de cinco mil

crianças de todo o.município.

TrêsBarras revogaprazo parapagamento dadividaativa
TRES BARRAS - O prefeito. de

TrêsBarras, LuisDivonsirShimoguiri,
sancionou a lei n° 2A98 de 28 de no

vembro de 2005, que altera a redação.
do. artigo. 3°e revoga o. artigo. 4° da lei n°
2.454, que "concediadescontoparapa
gamento. da dívida ativa até o. exercício.

de 2004", De acordo com a no.va lei, o.

•

prazo. para o. contribuinte fazer seu pe
dido. de parcelamento, reparcelamento
ou pagamento. em parcela única refe
rente à dívida ativamunicipal encerra
se no. dia 15 de dezembro, O prazo. esti

pulado. na lei anteriorerade 31 de outu
bro.

Anova lei beneficia também os

contribuintes que ainda não. quitaram o.

wru eAlvará vencidos em 31 de julho.
de 2005. A prefeitura de Três Barras
está realizando. a isenção. do IPTU do.

exercício. de 2006 para os aposentados.
Os contribuintes interessados devem

procurar o. setor deTributação, portan
do. o. comprovante de rendimentos,

Correio do Norte

Choperia & Petiscaria
Depois de inovar com seu original posto de gasolina Kaliptos, o

empresário Sérgio Plugge anuncia para breve a inauguração de' uma

choperia e petiscaria no mesmo "point" na avenida 22 de Julho. No

cardápio, além de picanha na chapa, Plugge vai oferecer a facilidade
dos assados de carnes de gado, carneiro, leitão e galinhas. Para que
este arrojado projeto fosse realizado, o empresário contou com a com

petência da arquiteta Nara Batista, a experiência de longos anos do

construtor Edmudo Litka e com o apoio logístico da prefeitura.

Saúde Pública
Tendo o setor de saúde pública como uma de suas maiores preo

cupações, o prefeito de Irineópolis, Wanderlei Lezan (PMDB), está rea

lizando uma série de ações e atividades com o objetivo de capacitar a
equipe de servidores que atua na secretaria municipal da Saúde e na

Unidade Sanitária. Isso sem contar o empenho da administração munici

pal .. � junto
ao governo do Estado para aquisição de novos e modernos equipamen
tos para aprimorar a infra-estrutura para melhor atender a população.

Saúde Pública II
Por falar em saúde pública, amanhã, o prefeito Wanderlei Lezan,

acompanhado da secretária municipal de Saúde, Nilda Gaivão e do

bioquímico Edinilson Branda, irá a Joinville para sacramentar com a

Secretaria de Estado da Saúde, o projeto do SAMU-Sistema de Atendi
mento Móvel de Urgência para o município de Irineópolis. Na oportunida
de, a administração municipal receberá a ambulância destinada a pres
tar serviços pelo SAMU.

Saúde do Homem
A administração municipal de Irineópolis, por meio da Secretaria de

Saúde, realizou palestras na quarta-feira, 7, no Centro Comunitário

focadas na Saúde do Homem e nos Hipertensos e Diabéticos. Pela

manhã, a palestrante foi a técnica Daniela Bella Cruz, assessora de
Desenvolvimento Social do Bemfam, uma ONG (Organização Não Go

vernamental), com sede em Florianópolis. Em palestra áudio-visual,
Daniela mostrou as inúmeras situações graves de saúde que o homem

pode passar �em os devidos cuidados com exames preventivos, como
por exemplo, o da próstata a partir dos 45 anos de idade.

À tarde, a nutricionista Milenna Larissa Conceição, fez uma ampla
explanação aos hipertensos e diabéticos sobre os cuidados com a

alimentação, os procedimentos preventivos e as formas de tratamento

da hipertensão e dos diabetes.

Udesc
Nesta quarta-feira, 7, os 40 formandos do curso de Pedagogia da

Udesc, reuniram-se na Sociedade Recreativa e Cultural Valões (Vila
Batata), para a apresentação da Prática Docente. Esse curso foi reali
zado em sua fase inicial na Escola Zélia Millis, no bairro Jardim Brand,
foi concluído na EEB Horácio Nunes. Tem 31 formandos de Irineópolis,
dois de Canoinhas, dois de Porto União e cinco de Mafra. As tutoras são

as professoras Márcia Kubiak e Roseli Fragoso.

AGENDA:
* Amanhã, às 9 horas, o empresário Mário Partika inaugura seu

Pesque & Pague na rua Argentina, 225, no bairro Jardim Brand. Além

dos peixes de várias espécies, o empreendimento oferece também ser

viço de bar, petiscos e lanches. Informações pelo telefone (47) 9184-
6328.

* Irineópolis: Um doce Natal. Esta é a promoção da Secretaria Muni
cipal de Desenvolvimento Comunitário, capitaneado pela primeira dama
Tânia Lezan. As pessoas podem doar doces, bombons e pirulitos, en
tregando os donativos nas três agências bancárias (Banco do Brasil,
Besc e Credicanoinhas), na prefeitura e nos estabelecimentos

comerciais. Destino desses doces são para as crianças carentes.

* Hoje, haverá rodízio de massas no Barzito. É bom lembrar que a

grande variedade de saborosas pizzas é assada em forno à lenha,

* Neste domingo, 11, o Grupo da Terceira Idade Raio de Luz, promo
ve no salão de festas da capela do bairro São Francisco, uma tarde

dançante e bingo da Feliz Idade. Tudo a partir das 13h30 com cartelas

ao preço de R$ 3.

* Também neste domingo, 11, às 19 horas, na Praça da Igreja Matriz
Senhor Bom Jesus, a abertura oficial das festividades do Natal 2005,
com a chegada do Papai Noel. O público vai assistir a apresentação de
várias atrações musicais e culturais e as crianças receberão balas e

pirulitos do Papai Noel.

CONTATOS COM A COLUNA:

luciocolombo@gmail.com

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



PPA e LDO aprovados
Plano Plurianual é válidopara ospróximos quatro anos

CANOINHAS - A Câmara dos
Vereadores de Canoinhas aprovou na

terça- feira, 6, em segunda votação, o
Plano Plurianual (PPA) para os pró
ximos quatro anos e a Lei de Diretri
zes Orçamentárias (LDO), que rege
o Plano.

O PPA é elaborado pelo poder
Executivo sempre no primeiro ano

de gestão. Ele vale pelos próximos
três anos de mandato do prefeito
LeobertoWeinert (PMDB) e ainda
pelo primeiro ano do próximo pre
feito. Trata-se de um plano demetas.
São planos de destinação da arreca

dação municipal, não significa que
serão cumpridas, assim como o caso

do último PPA, em vigor desde 2002,
e que chega a seus últimos dias de

vigência com menos de 50 % do pla
nejado, cumprido.

Dentro do extenso documento do

PPA, o Executivo priorizou 13linhas

estratégicas de investimento, que vão
desde a ampliação de escolas na área
da Educação até amelhoria e conser
vação das vias urbanas, considerado
o principal desafio da gestãoWeinert.

Das emendas individuais, so
mente o vereador Wilson Pereira

(pMDB) se absteve.de propor altera
ções (veja quadro).

POLÊMICANALDO
O clima esquentou entre os ve

readores quando o vereador Juliano
Seleme (PPS) propôs três alterações
naLDO. Uma delas, alterava um dos

artigos que para o vereador, foi uma
tentativa do Executivo de restringir
o trabalho dos vereadores. O artigo
se refere ao poder de anular e suple
mentar verbas. Segundo o texto en

viado pelo Executivo para a Câmara,
o Executivo poderia anular e suple
mentar por meio de decretos, o que
dispensaria aprovação da Câmara.
Seleme pediu para que o artigo fosse
alterado, permitindo que anulações e

suplementações fossem aprovadas
somente por meio de Lei, garantindo
a Câmara, o direito de interferir nas
decisões do Executivo. A alteração
foi aprovada por unanimidade.

'

Seleme reclamou, também, do
corte de verba que previa a destinação
de R$ 80 mil para a construção de

rampas de acesso a estabelecimentos

públicos para deficientes físicos. O
vereador quer explicação do Execu
tivo para a alteração que cortou a

verba pelametade.

EMENDASINDIVIDU\IS

Farmácia

BETOFARIA(pMDB)

· Disposição de previsão orçamentária para
reposição salarial de exercícios anteriores;

· Criação de projeto de atividades para o

Credunc no valor de R$ 50 mil por ano.

VAGNERTRAUTWEIN (PSDB)

. Auxílio ao transporte de pacientes oncológicos no

valor de R$ 6 mil/mês;
. Compra de um veículo Van para a Fundação de Es

portes.

JULIANOSELEME(pPS)

.;' R$ 80 mil/ano para adaptar prédios públicos para
acesso de deficientes físicos (verba diminuída pelo Exe
cutivo para R$ 40 mil);

Rearborização da cidade;
· Prever operação de crédito para o PMAT.

NENOPANGRATZ(pP)

-Pavírnentação e recuperação da rua Albino Budant;
-lrnplernentação de rotatória na rua Roberto Elke,

esquina com a rua Eugênio de Souza e 3 de Maio.

CÉLIOGALESKI (PSDB)

Pavimentação da rua Fauri de Lima.

TARCISODELIMA (SEMPARTIDO)

-Pavimentaçâo e esgoto no Conjunto Habitacional
Menino Deus;

·Saneamento básico na rua Virgílio Trevisani;
-Construção de escola no Loteamento Vila Verde;
-Térmíno do calçamento das ruas Alvino Voigt e

Acir Woitexen.

JUCAKLEMPOUS(pMDB)

· Construção de Galeria Pluvial na rua Estrada
Dona Francisca.

SllMARGOLANOVSKI(pMDB)

-Pavirnentação da rua Neri Waltrick entre a rua São
José e Escola Tempo Feliz;

·Recuperação da pavimentação asfáltica da rua

Marechal Floriano;
-Construção de creche no bairro Alto das Palmeiras.

PAULOGLINSKI (PFL)

· Ampliação e reforma da Escola Edemita da Con

ceição Rosa;
· Construção de abrigos de passageiros de ôni

bus na Estrada Geral da localidade de Taunay (2) e

distrito de Marcílio Dias (2).

Fazemos medicamentos

•

Qualidade em 10

- Produtos odontológicos - Flor�is de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados

lugar
- Cosméticos, (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

� 3622·3658 \ 3622·8618Não compre preço,
Compre qualii::lade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

'-' ..

Sexta-feira, 09 de dezembro de 2005

CONSELHO DELIBERATIVO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E ESPORTIVA

PROCOPIAK - AREP
CNPJ 8272780110001-18

CANOINHAS - SC

O Conselho Deliberativo da AREP, nos termos do artigo 31
do Estatuto Social, devidamente registrado no Cartório do Re

gistro Civil de Pessoas Jurídicas de Canoinhas, no Livro nº 3, às
fls 143 a 151, sob nº 153, de 11.10.71, convoca seus associa
dos para comparecer à ASSEMBLEIA GERAL
EXTRAORDINARIA a ser realizada em sua sede social, situada
à Rua Adão Tyska, s/n, Bairro Piedade, nesta cidade, no dia 21

de dezembro de 2005, as 18:30 hs; para deliberar sobre a se

guinte ordem do dia:

a)- Reforma do Estatuto Social;
b)- Outros assuntos de interesse da Associação.

Canoinhas, 05 de Dezembro de 2005.

Á
FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FATMA COORDENADORIA REGIO

NAL DO PLANALTO NORTE

.

AndréKrohí, residente na localidade de Bituvinha, no município de Mafra,
inscrito no CPF n° 066.616.029-53.

Comunica que requereu a Fundação do Meio Ambiente - FATMA,
O Projeto de Recuperação de área degradada em área rural na sua

propriedade, situado na localidade de Bituvinha, Município de MAFRA-SC .

O prazo de impugnação junto a FATMA é de 20 (vinte) dias corridos a

partir da data de publicação e o licenciamento será concedido se atendida a

legislação ambiental..
'

ALVANIR PACHECO
CREA- SC nº 055940-2

, I
.�&

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�é,.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606

Centro Médico de Canoinhas
Rua: Frei Meriandro Kamps - Canoinhas/SC

Fone: 3622-4344 - 3622-4543

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pantera FM muda para
Transamérica Hits
Mudança marca os 10 anos dafundação da emissora em Canoinhas

CANOINHAS - Os 10 anos da

Rádio Pantera FM emCanoinhas fo

ram comemorados comumamudança
radical e inusitada.

Desde a noite de sexta-feira, 2, a
Pantera FMmudou para Transamérica

Hits. Amudança se deu por conta da
concessão de transmissão da

Transamérica, um dos maiores grupos
de rádios do País, conseguidapeloGru-

_.

poBarrigaVerde, proprietário daPan
teraFM.

A programação é retransmitida,
direto de São Paulo, 24 horas por dia.
Nove horas são de programação local.
MaxwellAndrade, comanda três horas

pelamanhã e duas à tarde, no Rodeio
Transamérica;Das 10 às 12horas, Jota
Jota e IdaTerapim comandam aprogra

mação, que é intercaladapela transmis
são via satélite de São Paulo; assim
como das 14 às 16 horas, sob o coman
do de Cléber. HilárioMaciel, que co
mandava o departamento de Jornalis
mo daPanteraFM, agora é oRepórter
Iransamérica eRobertoNeves coman

da o departamento deEventos daemis
sora.

Em um coquetel de lançamento,
oferecidonanoite de sexta-feiranoSan

taCatarinaPlazaHotel, SaulBrandalise
• Junior, presidente do Grupo Barriga

Verde, se disse confiante com o suces

so da nova emissora e anunciou para

março de 2006, a instalação de uma su
cursal daTVBV, retransmissoradaTV
Bandeirantes, de São Paulo, em
Canoinhas.

Inicialmente, aTVBV funcionará

.

comumdepartamentodeJomalismoem
Canoinhas, ancorado pelo repórter
HilárioMaciel. "Mas os planos são de
expansão", prevê agerente administra
tiva daTransaméricaHits Canoinhas,
AdrianaLagos.

Atualmente, aTransaméricaHits de
Canoinhas atinge 18 municípios, uma
população estimadaem 350milpesso
as.

lRANSAMÉRICAImS
Atendendo às expectativas deum

grandenúmero de ouvintes espalhados
em todo Brasil e visando ampliar a sua
áreade cobertura, aRedeTransamérica
de Comunicação inaugurou em IOde

julhode2000aRedeTransaméricaHits.
Com uma programaçãomusical

ecléticavoltadapara o segmento popu
lar, aRede TransaméricaHits prestigia
grandes sucessos nacionais e internaci
onais, dirigidos para o públicojovem.

Em 2001, aHits era a rede deRá
dioquemais crescianoPaís e-comme-

Brandalise: investimentos em

Canoinhas

nos deum ano deexistência, jápossuía
15 emissoras afiliadas.

No dia IOde abril de 2002 é inau

gurada aprimeira TransaméricaHits
numa capital,BeloHorizonte eemmar-

ço de2003 é inauguradaumanovaHits
emCuritiba, outro importantemercado
brasileira.

Hoje, 32 emissoras franqueadas
retransmitem seu sinal, atingindo quase
1 mil cidades espalhadas em todo Bra

sil.

REGIÃO

Convênios com aCaixaEconômica trazemmais obras

paraPortoUnião
PORTOUNIÃo - O prefeito de

PortoUnião,Renato Stasiak, esteve em

Chapecó na terça-feira, 6, assinando
convênios com aCaixaEconômicaFe

deralparaexecução de obras em vários

bairros.

No pacote de recursos constam

R$ 117mil para apavimentaçãode ruas
no bairro Monte Líbano com uma

contrapartida da prefeitura no valor de
R$ 54,59 mil; R$ 97,5 mil para
asfaltamento da ruaFranciscoPeluski,

•

liLiÁIt�i�lN �RiJ�
FONE: 3622·3993

OFERTAS:
- Casa alvenaria Rua Basilio Humenhuk, cl135,OOm', terreno cl600,00m'. R$ 125.000,00
- Casa mista 02 pavimentos Rua Florentino Alves, cl212,00m', ter. cl600,00m'. R$ 95.000,00

- Casa de alvenaria à Rua Alfredo Bach com 170,00m', terreno com 600,OOm'. RS 95.000,00

- Casa de alvenaria à rua Eurico Paul, com 200,00m', terreno com 600,00m'. R$ 55.000,00

- Casa alvenaria à rua Ema Joana Kelner, n0134, com 99,90m', terreno com 621,60m'.R$

26.000,00
- Casa mad. Rua Saulo de Carvalho (frente à fáb.postes), cl56,00m', ter. 600,00m'.

R$ 25.000,00
- Casa mad. Rua João Tomachitz, c/56,00m', terreno 530,00m2. R$ 34.000,00
- Casa alvenaria Rua Antonio Nicollazi com 48,00m', terreno 450,00m'. R$ 26.000,00
- Lote com 400,00m2 sito à Rua Paula Pereira. R$ 60.000,00
- Lote com 600,DOm' sito Rua Guilherme G. Sobrinho. R$ 11.500,00

- Lote com 530,00m' sito Rua João Tomachitz. R$ 17.500,00
- Terreno rural com área de 22 alqueires em Canoinhas. R$ 600.000,00
- Terreno rural c/ área de 11 alqueires sendo 7 alq. destocado em Bela Vista do Toldo

R$ 242.000,00
- Terreno rural c/ área de 180 alqueires para reflorestamento à 50,00 km de Canoinhas, região

de Major Vieira, + 122 alqueires que pode ser vendido junto. R$ 3.500,00 o alqueire
- Terreno c/área 2.0DO,00m', Rua Basilio Humenhuk, casa de moradia em madeira.

R$ 55.000,00
- Instalações do bar e lanchonete Friends, situado à rua Paula Pereira.

- Terreno rural c/área 4 alqueires, calva, rede luz, Localidade de Encruzilhada. R$ 20.000,00 o

alqueire. .

- Terreno rural c/área de 60 alq. sendo 90% plplantio, Loc. Rio da Viada, Major Vieira.

R$ 30.000,00 o alqueire.
_ Terreno rural com área de 55 alqueires, sendo 15 alqueires para plantio e 40 alqueires de

capoeirão, na Localidade de Paula Freitas, município de Porto União. R$ 18.000,00 o alqueire.
- Terreno rural com 230 alqueires na localidade áe Antonio Olinto PR. R$ 22.000,00 o alq.

Rua Vidal Ramos, 927

no bairroVice-King, a contrapartida da
.

prefeitura seriadeR$145,07mil.Outro'
recurso será destinado para a compra
de um carro para aAssociação dosApi
cultores no valor deR$ 34,08mil, com
uma contrapartida deR$ 15,4mil.

Corte Moderno Masculino

por apenas R$ 5,00
Corte Moderno Feminino

por apenas RS 6,00
IV!ANICURE por apenas R$ 5,00

E AINDA CONCORRA A VÁRIO
BRINDES E A UM CELULAR

Aproveite esta super promoção

Rua Vidal Ramos 725

Marque sua hora

3622-1615
'Horário de atendimento:

Seg à sab das 8:00 às 21 :00 hs

CONTATOS COM A COLUNA:

CF_',! edinei@ne';�ge.coin.br ;i. ediwass@hotmail.com 'e (47) 9108-8511
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Iniustiça
Política é mesmo irônica e injusta. Na cerimônia de entrega da rede de

água do distrito de Marcílio Dias na sexta-feira, 2, Walmor de Luca, Bene
Carvalho e Leoberto Weinert, todos peemedebistas, fizeram coro na defesa

do governo Luis Henrique em detrimento do governo passado, dizendo que o

entrave da Casan, estava na hoje oposição. Questão de justiça seria os três
lembrarem de que em 2000, não fosse o então deputado federal Eni Voltolini,
justamente do PP, ter investido do próprio bolso, a localidade do Parado não
teria rede de água sendo inaugurada agora. O Governo do PP, ajudado por
Voltolini e políticos locais como o hoje vereador Neno Pangratz, instalou 4,3
mil metros de tubos na localidade. Para completar o serviço, apenas cinco

anos depois, a atual gestão da Casan instalou apenas 380 metros de tubos.

Casan
Certos estão os vereadores em não engolir o papo de cerca Lourenço

do presidente da Casan, Walmor de Luca. Ele está há três anos presidindo o

órgão, e nem por isso a Casan passou a investir em Canoinhas. Investiu

agora que a estatal está prestes a perder a concessão de exploração do

sistema de água e esgoto (que não existe) em Canoinhas. Só não vê quem
não quer!

Ataques
Com exceção dos vereadores Wilson Pereira e Beta Faria, todos os

demais vereadores demonstraram descontentamento com o govemoWeinert

na sessão de terça-feira, 6. Ao comentar o caso Casan, Tarciso de Lima

(sem partido) chegou a compararWeinert a Orlando Krautler. "Sugiro que ele

(Weinert) troque de-cadeira, deixe de usar a do Orlando e assuma a respon
sabilidade". Weinert odeia ser comparado a Krautler.

Pereira
o líder do governo na Câmara, Wilson Pereira (PMDB) demonstroudes

gaste essa semana. Pelas tantas vezes que precisou defender o Governo,
Pereira parece estar interessado em passar um ano mais ameno em 2006. Já

anunciou que não pretende continuar a exercer o papel de conciliador entre
Câmara eWeinert.

\ Críti.cas \
\

As declarações �o prefeito LeobertoWeinert (PMDB) no fim de semana,

ao invés de acalmàr seus críticos, aguçaram ainda rbais, os comentários
sobre a administração Weinert. \ \

O comentário extremamente infeliz de que iria costurar a boca dapposi
ção e da impren�a, gerbu provocação do vereador Pau\p Glisnki (P�L) na
sessão de terça-feira, �. Ao comentar a tentativa de fazer passar\ pela
Câmara, o artigo �a LDp que permitia ao Executivo aprovar alterações no

PPA por meio de drcret�, Glinski ironizou: "Essa é uma tentativa de costurar
a boca dos vereadores".

Indignado
Vereador Juca Klempous (PMDB) se mostrou preocupado com a doa

ção de terrenos para o Estado no bairro Piedade. O bairro, no qual Juca mora,
será sede de um Centro de Internamento Provisório para Menores (CIP) e de
uma unidade prisional. Mesmo com o lamento de Juca, os terrenos foram

doados, com apenas um voto contrário, do vereador Paulo Glinski (PFL).

Na onda ...
...das críticas ao governo Weinert, Juca não exitou nas palavras: 'Tá

mais do que na hora do prefeito fazer uma limpa na prefeitura, e os senhores
sabem de quem estou falando". Juca disse ainda que "dói no coração ver o

prefeito não valorizar os companheiros de partido" .

Limpa?
Limpa ou não, Weinert promete reaver seu secretariado em janeiro.

Pediu que todos coloquem seus cargos à disposição.

Eleição
Terça-feira, 13, acontece a eleição para o sucessor de Beta Faria (PMDB)

na presidência da Câmara dos Vereadores. A chapa da oposição, que não

tem maioria, é liderada por Tarciso de Lima (sem partido). Da base governista,
Wilson Pereira (PMDB) e Silmar Golanovski (PMDB), devem pleitear os votos
do bloco.

Agrofest
Já tem nome e datas definidas o shaw rural, prometido pelo prefeito

Leoberto Weinert desde o início de seu mandato. A 1.ª Agrafest - Festa do .

Agronegócio do Planalto Norte vai acontecer nos dias 10, 11 e 12 de março
de 2006. Atrações regionais devem ser o forte da festa. �
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Julio Wendt, 73 anos, relembra a época de ouro do futebol

canoinhense, quando jogava no Ipiranga. Lembranças de
um hobby que marcou sua vida, mesmo tendo optado por
outra carreira profissional

JUlio-wendt
tem 73 anos, mas

avisa: "Quero viver até os 90".
Pragmatismo deumhomemque
parece sempre terplanejado sua

vida, tanto profissionalquanto famili
ar, só não planejou uma torção aos 10
minutos do primeiro tempo deumjogo
que disputou contra o Canoinhas na
década de 1950, que o tirou dos cam
pos de futebol para sempre. Um de seus
mais amados hobbys, que o fizeram
sentir o doce sabor da vitórianos áure
os tempos do Ipiranga, seu time do

coração, no qual jogava sem salário,
"Por puro amor à camisa", ressalta.

ORIGEM
Julio nasceu em 1931, filho do

lapeanoBernardoWendt Junior e de
AdelaideBudantque seconheceramem

Pinheiros, interior de Canoinhas. Ju
lio, no entanto, nasceu nas proximida
des da localidade conhecidahojecomo
Farinha Seca.

Antes de vir para a cidade,
Bemardornantinhaumpequenocomér
cio emPinheiros. Foi láque ele viu os

horrores e atrocidades cometidos por
guerrilheirose soldados duranteaGuer
ra do Contestado. Mas ao contrário de
boa parte dos comerciantes da época,
Bernardo tem uma história inusitada.
''Meupaieraumapessoademuitobom
coração, ajudava a todos, e os jagun
ços (guerrilheiros) eram amigos dele,
assimcomo os soldados", contaJulio.
Dessa forma, Bernardo conseguiu sair
ileso daGuerra, ajudando todos que
chegavam em sua venda. AGuerra se

foieBernardo ficou. SaiudePinheiros

apenas quando percebeu que os filhos
estavam crescendo eprecisavamde es

tudo, artigo raro no interior.
Pouco tempo depois deBernardo

eAdelaide estaremmorando na 'cida

de', Julio nasceu.
EmCanoinhas, Bernardo passou

2 minutos

grátis
neste ataJI.

Venha e confira

de patrão a empregado. Trabalhou
como caixa nas LojasUnidas, um dos

principais pontos do comércio local,
de propriedade da farru1ia Fuck e na
Cooperativa doMate.

WNGAVIAGEM
Emumacidade tomadapelomato,

vir da Farinha Seca para o centro de
"Canoinhas era uma verdadeira odisséia,
no p�sado. Tanto que para facilitar os
estudos dos filhos, BernardoeAdelaide
decidiram morar no centro de
Canoinhas. Quando Julio tinha sete

anos, a família semudou para as terras

onde Juliomora atéhoje. Dali, ele saía
todas asmanhãs paraestudarnoColé

gioAlmirante Barroso até o completar
o curso complementar. Para cursar o
Ginásio, precísou irparaMafra,morar
com um tio. Além dos quatro anos de
estudo, a estadia deJulio na casado tio
precisou ser prorrogadapormais um
ano, porconta de umameningite que o
fezperderumano de estudos e quase o
matou.

Recuperado dameningite e for
mado no Ginásio, Julio voltou para
Canoinhas para trabalhar.

APAIXÃOIPIRANGA
Antesmesmo de terminaroGiná

sio, começou a história de amor entre
Julio e o Ipiranga, uma verdadeira len
da do futebol canoinliense. "O time

pagavaminhapassagempara eu vir de

Mafra,jogar", recorda.
Julio e outros cinco funcionários

doBancoNacional- onde ele começou
a trabalhar assim que voltou a

Canoinhas - apuravamparaencerraro

expedientemais cedo e poder correr
para treinarpara o Ipiranga, noEstádio
AlinorVieiraCorte, em frente a atual
sede daRádio Clube. "Era tudo feito

por amor ao timemesmo, ninguémre
cebia e às vezes ainda tirava dinheiro

do bolso", revela.
A falta que o time fez nos quatro

anos emqueJulio trabalhou naagência
deCuritibadoBancoNacional, foi com
pletada assim que ele recebeu convite
damadeireiraMussi para ser o conta
dor da empresa. Julio havia se forma
donocurso�nicodeContabilistaem
Curitiba

O ano era 1957, que aliás, Julio
não esquece. Foi quando casou com
AnaOlsen e perdeu o pai. Foi também
em 1957 que o time do Canoinhas co

meçou a despontar. "O Ipiranga não
era omesmo de tempos atrás", conta.

Pouco tempo depois, o Canoinhas
ganharia o forte campeonato daLiga
EsportivaCanoinhense. Parahomena
gear a equipe, uma seleção entre os

derrotados foi criadaparaumjogo co
memorativo. Foi nesse jogo, em que
Julio jogoupelaSeleção, que encerrou
sua carreira de esportista. Urna torção,
o fim do Ipiranga e a desconfiança de
que nada seria como antes.

ÉPOCADEGLÓRIA
A época de glória do Ipiranga foi

marcadaporgrandes atletas, que tinham
napaixão pelo time, aorigemdo talen
toemdriblar e fazergols.AcácioPerei
ra - um dos fundadores do Ipiranga,

. hoje aposentado-,AdelmoBudant
hojemédico emConcórdia -, Salvador
Fernandes - falecido, - Benedito

Terézio deCarvalho Junior - aposen
tado,moraemFlorianópolis-, Lazinho
-lendário craque, falecido) -, entremUÍ-
tos outros.

"As pessoas torciam fervorosa
mente pelo Ipiranga, como os

corinthianos, por exemplo", compara
recordando de Isac eSaulZugman, tor
cedores fanáticos do Ipiranga, que cer
ta vez levaram sombrinhadas de torce-
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Edlnei Wassoaskl

Julio sobre o Ipiraliga: "Era tudo feito por amor à camisa"

doras do Três Barras, porque estavam
torcendopelo timeque jogavaem terri
tório tresbarrense contrao timedacasa
"Isso eu posso afirmar porque eu vi",
garante Julio.

D�O
A diversão dos domingos come

çavacom o futebol à tarde e terminava
com cinema à noite. De vez em quando
aconteciam os bailes do Clube
Canoinhense. "Quando não tinhabaile,
buscávamos apé oWalfridoLangerque
tinha um bandônio (gaita), para tocar
para nós noClube", recorda. Existiam
ainda os bailes do Clube Operário e

Chico Bechel (na esquina da avenida
Expedicionários com a ruaGuilherme

Prust). "Em dias de chuva, como era
estrada de chão batido para chegar ao
salão do Chico Bechel, chegávamos lá
com o sapato cheio de barro. No bom
do baile, era preciso tirar o barro com
pá", recorda.

I <Cf) o

I A'I11_melG fFtramhe IPeneira -

PROCEDIMENTOS:
"- Ortodontia fixa e móvel <'If>Tratamento de dor facial � Restauração
.. Endodontia ool$- Periodontia Prótese em geral Clareamento ,

(47) 3621.22� I

OOMÉRao
Em 1967, Julio deixou aMadeirei

raMussi para trabalhar no imenso co
mércio deGermano Stein, que ficava
onde hoje está localizada a Casa Para
Todos. Do outro lado da rua, onde hoje
está o HSBC, funcionava a concessio
náriaProcopiak. O fim de nove anos de
trabalho com Stein, foi efetivadoquan
do Julio atravessou a ruapara ir traba
lharcom aProcopiakVeículos, onde se

aposentou 11 anos depois.
Hoje, a diversão de Julio está rio

sítio da família. "Se pudesse, vivia lá",
confidencia. Umbelo lugarpara recor
dar e conservarmomentos inesquecí
veis e felizes como os relatados nessa
entrevista

Arquivo da Familla

Casamento com Ana, em 1957
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Confira ãs'pre�"e"n�as elega(;t�s n� çledf7ie de' reinauguração 'da Darte Modas

e Acessórios, que acontecéu no dia 26 de novembro:

AçãoMulher
ProfJressista

A Ação Mulher Progressista
promoveu no sábado, 3,
encontro com mulheres da

região do Planalto Norte,
com palestras, trocando

idéias e ouvindo lideranças
do partido. Confira:

Evelin Müller (ao centro), presidente da AMP e demais participantes

Amin sendo entrevistado pelo repórter Beta
Passos

Amin, Cidinha, vereador Neno Pangratz e deputado estadual

.Joares Ponticelli
.

Annv Carolini

RodritJo

Ontem foi dia
da gatinha
Anny Carolini

Buss
completar 2
aninhas.

Anny é filha

de Afonso e

Silmara
Buss.

Comemora
amanhã,
mais.um ano

de vida,
Rodrigo
César

Wosgrau.
Parabéns!

�.
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Festival reúne nove Bandas
e·Fanfarras em Canoinhas
Bandas do PlanaltoNorte catarinense e do Sul do Paranáparticiparam

CANOINHAS - Canoinhas come
mora o sucesso do 1.°Festival Interes
tadual deBandas eFanfarras, realizado
no sábado, 3. O evento foi promovido
pela prefeitura deCanoinhas, pormeio
da FundaçãoMunicipal deCultura, e
reuniu as principais bandas da região.

O gerenciador daFundaçãoMuni
cipal de Cultura, Luis CarlosMartins,
destacou que o evento foimarcado pela
qualidade das bandas e fanfarras que se

apresentaram no dia, provando que
Canoinhas pode se tomar a capital da
música catarinense.

Participaram do evento, bandas e

fanfarras deCanoinhas, Três Barras,
Itaiópolis e das cidades paranaenses
União daVitória e SãoMateus do SuL
Além damúsica, a exibição das bandas
e fanfarras também chamou a atenção,
numa coreografia que recebeu muitos
aplausos.

FANFARRAS
PARI1CIPANTFS:

Fanfarra Atenas
Fanfarra da Escola de Educa
ção Básica Sagrado Coração
de Jesus - Canoinhas

Banda Musical Pequenos
Talentos - Canoinhas

Fanfarra Mirim - Profes
sora Arlete Neves Schramm -

São Mateus do Sul (PR)

Fanfarra João Pacheco -

Três Barras

Famuca - Fanfarra Muni
cipal de Canoinhas

CorporaçãoMusical- Fal
cões Dourado - União da Vitó
ria (PR)

Banda Marcial Musical -

Itaiópolis

Famcav - Fanfarra da As

sociação de Moradores do

Campo d'Água Verde -

Canoinhas

Famulreb - Fanfarra Mu
nicipal de Três Barras

Fotos Divulgação

Famutreb, um dos destaques do evento

Fanfarra Municipal de Canoinhas, outro destaque

FACHINI
e Correias em V == A-B-C-D e

e Correias sincronizadas, lami
e Polias e Lençol de borracha

Fone:362
Av. Rubens Ribeiro da

dos os pontos positivos e negativos.
As críticas são sempre construtivas".
O CEE avalia aproximadamente 24
itens, abrangendo aspectos jurídicos,
de ensino e infra-estrutura.

Emnovembro, o relator doPro
cesso de Renovação do

Credenciamento, conselheiroprofes
sor doutor,Walter Fernando Piazza,
visitou os cinco campi daUne.

Tambémjá foi protocolado pela
Universidade junto aoCEE o relató
rio final, que contém a análise daevo

lução da Une. No documento são

comparados os dados de 1996, data
da elaboração doprimeiro processo
de credenciamento, com os dados

apresentados noprimeiro semestrede
2005.

ComissãoCEE visitaUnC

Hamilton Wendt, Argos Gombovski e Armindo Longhi com as

conselheiras

CANOINHAS - AComissão de

Verificação doConselhoEstadual de
Educação (CEE) visitou na quinta
feira, 1, o campus CanoinhaslPorto
União para a renovação do
credenciàmento da instituição.Foram
ouvidos pela Comissão, a direção,
funcionários, coordenadores; profes
sores e alunos da Universidade. A
Comissão é formadapelas professo
ras doutoras Thais Luzia Colaço;
LedaShcheideeMaruliciNiesCarelli.

Até o final dapróxima semana o
relatório daComissão estará conclu
ído. Segundo Thais, a verificação da
Universidade funciona como uma
consultoria educacional, visando a

qualidade do ensino superiorno Es
tado de SantaCa�a "São aponta-

com deficiência auditiva da Es
cola de educaçãoBásicaMonteiro
Lobato, com apoio da prefeitura
de Mafra, por meio das Secreta
rias Municipais de Educação e

Ação Social.
Os exames foram realiza

dos gratuitamente pela Associa
ção de Atendimento aos Defici
entes Auditivo eVisual (Aadav) e
os que necessitarem de prótese
deverão recebê-las, também gra
tuitamente, até o final de dezem
bro. O trabalho em parceria já
beneficiou cerca de 120 pessoas
neste ano.

Parceria auxiliaportadores de
deficiência auditiva
o trabalho em parceria já beneficiou cerca de 120

pessoas neste ano

MAFRA - Uma parceria en
tre poder público, sociedade or
ganizada e comunidade escolar
tem proporcionado amelhoria da

qualidade de vida aos deficientes
auditivos emMafra. Na semana

passada, cerca de 33 pessoas es
tiveram em Jaraguá do Sul, para
realização de exames de
audiometria para obtenção de

prótese auditiva. A viagem foi uma

realização do Conselho Munici

pal dos Direitos da Pessoa Porta
dora de Deficiência (Comdem) em
parceria com a Sala de Recursos

que dá atendimento às pessoas

Votorantim F.inanças .

R��f�
FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 3622-5270 I 9972-4507 /9972-3053
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Comércio eemeçe a funcionar
em horário especial
Apartir de segunda
feira, 12, lojas abrem
das 8 às 22 horas

CANOINHAS - A partir da pró
xima semana, o comércio canoinhense

entra definitivamente no clima natali

no. Todas as lojas filiadas a Câmara

dos Dirigentes Lojistas (CDL) de
Canoinhas passam a atender até as 22

horas. O objetivo é ampliar as possi
\bilidades de horário para o consumi
dor que tem pouco tempo. Além de

ficarem abesas até mais tarde, as lo

jas não fecharão para o almoço.
Segundo a secretária executiva da

CDL, CássiaNader, oprincipal desa
fio desse natal, é recuperar as fracas
vendas durante o ano. 'Tivemos um

ano fraco, a hora é de recuperação",
afirma.

Para isso, o comércio está inves
tindo em contratações temporárias,
paramanter as lojas abertas pormais
tempo, o que aquece, também, omer
cado de trabalho. Com a injeção do

13.° salário, pago pela maioria das

empresas no início do mês, a expec
tativa é de que o aumento no

faturamento no comércio seja signifi
cativo emostre os primeiros resulta
dos logo nesses primeiros dias de

� ( dezembro.

�� BREITHAUPT
DESDE1926

Semana de
"'"

comemoraçao
de aniversário

CANOINHAS - Na semana
em que completa 79 anos de ati

vidades, a empresa catarinense:
Lojas e Supermercados
Breithaup] S.A. f�diversas pro
moções para comemorar.junto
com seus clientes.

Além de todos os dias ter
mais de 200 produtos em ofer-:

�s especiais, também está dan
db de graçaum telefone celular'.
da Brasil TelecomGSM para o

cliente nas compras acima deR$
200. E aindahoje, quando a em
presa completa 79 anos, sortea

rá para um ganhador R$ 7;5mil
na Promoção Dinheiro Vivo

Breithaupt.
Preços baixos e condi

ções de pagamento facilitadas*,
são atrativos tradicionais no ani
versárioBreithaupt!

* Cartão Breithaupt, o úni
co que não cobra nenhuma taxa
e nenhuma anuidade.

Rua Paula Pereira, coração do comércio canoinhense

CONFIRAOSHORÁRIOSDOcOMÉRaoPARA
OSPRÓXIMOSDIAS:

..

DATA DIA DA SEMANA HORÁRIO
, ,

10/12/05 Sábado Das 8h30 às 15 horas

11/12/05 Domingo Fechado

12 à 16/12/05 Segunda a Sexta-feira Das 8h30 às 22 horas

17/12/2005 Sábado Das 8h30 às 17 horas

18/12/05 Domingo Fechado·

19 a 23/12/05 Segunda a Sexta-feira Das 8h30 às 22 horas

24/12/05 Véspera de Natal Das 8h30 às 15 horas

25/12/05 Natal Fechado

26/12/05 Segunda -feira Das 13h30 às 18 horas .

27 a 30/12/05 Terça a Sexta -feira Normal

31/12/05 Sábado Das 8h30 às 12 horas

01/01/06 Domingo FECHADO
.

02/01/06 Segunda-feira Das 13h30 às 18 horas

Obs: Este horário não será aplicado aos Supermercados

Nova altanos combustíveis
Até domingo, 11, todos os postos do Estado devem aderir

ao aumento

CANOINHAS-Atéodomingo,11,
todos os postos de combustíveis do

Estado devem aderir ao aumento nacio
nal. Os postos aguardam o reajuste das
distribuidoras para repassar em tomo

deR$ 0,05 nagasolina e atéR$ 0,10 no
álcool.

Alguns estabelecimentos podem.
absorvero aumento,mas amaioriadeve

mesmo elevar o preço nas bombas. O

motivo do reajuste desta vez está com
as usinas de cana-de-açúcar, que eleva
ramopreço do álcoolhidratado (5,5%)
e do álcool anidro (1,5%).Apenas quem
tem veículosmovidos a óleo diesel vai

escapardo reajuste.
O aumentomédio noEstado pode

variardeR$ 0,02 aR$0,05 nagasolina
(2,5%) e deR$ 0,07 aR$ 0,10 no álco
ol (7%). De acordo com o diretor do

Sindicato do Comércio Varejista de

Florianópolis, TadeuVieira, o reajuste
do álcool deve ser aindamaiordo queo

previsto.Vieiraaffirnou quemuitospos
tos estão vendendo o combustível sem

margem de lucro epodemaproveitar o
momento para equilibrar as contas.

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

ia &
•

CIOS:

,Aquecimento no comércio
o primeiro final de semana de dezembro levou muita gente a alguns dos

principais shoppings do Estado. Com o dinheiro do 13º salário no bolso, os
consumidores gastam mais e fazem deste período o melhor do ano para os

comerciantes.

Segundo os lojistas, a circulação de pessoas pelos shoppings foi pelo
menos 20% maior que o. último final de semana de novembro. O balanço das

vendas ainda não foi levantado, mas os comerciantes não têm dúvida que a

temporada de compras já começou.

13.0 salário
A Previdência Social vai injetar na economia em dezembro R$ 21,9 bi

Iflões, incluindo a parcela referente ao 13.º salário para aposentados e pen-
sionistas. Ao todo, o INSS emitirá 23,9 milhões de benefícios.

-

Cerca de 8 milhões de pessoas terão o dinheiro creditado na conta

corrente, enquanto outras 15,2 milhões deverão sacar os recursos por meio

de um cartão magnético. O cronograma de pagamento começou no dia 1.º de
dezembro e, desde segunda-feira, 5, estão sendo pagos os benefícios com

final 3 e 8. A maior parte dos benefícios está concentrada na área urbana.

Novo aumento de combustíveis
A alta dos preços do álcool nas usinas de cana-de-açúcar pode causar

um aumento de até 1,5% no preço da gasolina comum nesta semana. O álcool
hidratado também deve subir cerca de 5%.

Em Santa Catarina o aumento será de R$ 0,2 na gasolina e de R$ 0,7 no álcool.
De acordo com o presidente do Sindicato do Comércio Varejista de Deri

vados de Petróleo do Litoral Catarinense e Região (Sincombustíveis), Algenor
Costa, o aumento se deve ao repasse das usinas de 1,5% no preço do álcool
anidro e de 5,5% no álcool hidratado, na sexta-feira, 2.

Como as distribuidoras misturam álcool anidro à gasolina, o reajuste vai afetar
os dois combustíveis.

Associadas
A Facisc estima que no próximo ano mais 2,5 mil empresas catarinenses

vão se tomar sócias de associações comerciais e industriais. Essa expan
são será em função da criação de mais 150 núcleos setoriais.

Ampliação de .prazo
Dentro de quatro semanas, as empresas terão uma folga maior de recur

sos para reforço de caixa, É que, a partir de janeiro de 2006, o período de

apuração do Imposto de Renda retido na fonte sobre os rendimentos do

trabalho passa de semanal para mensal.
A ampliação do prazo está incluída na MP do Bem. Até o final deste mês,

o período de apuração continua sendo semanal, com recolhimento até o

terceiro dia útil da semana subseqüente à ocorrência dos fatos geradores.

ÃO .DE EVENTOS

Confraternizações, festas de empresa,
formaturas, aniversários

Capacidade para 80 pessoas atendimento exclusivo

Ligue e reserve (47) 3622-3232
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IIQuem estiver fora, perde"
Walmor de Luca, presidente da Casan, afirma que a Companhia vive
uma nova era, deve investir alto e osmunicípios que romperem com o

órgão, vãoperder
CANOINHAS - A carreira de

deputado federal deu ao atual presi
dente da Companhia de Água e Sa
neamento de SC (Casan),Walmor de

Luca, munição verbal a altura para
defender uma das instituições com
imagem mais arranhada no Estado.
Na entrevista a seguir, concedida
antes da inauguração do sistema de
abastecimento de água do distrito de
Marcílio Dias com extensão até a

unidade da Universidade do Contes
tado (UnC), na sexta-feira, 3,Walmor
defende a Casan e prevê um futuro
sombrio aos municípios que rompe
ram com a Companhia:

Correio doNorte: O senhor está
.

-
-

há três anos a frente da Casan.
Como o senhor avalia esse período?

Walmor de Luca: Avalio como
um choque de gestão.A Casan hoje é

outra, construímos uma empresa lu
crativa.Tivemos lucro já em 2003,
"Saímos de um prejuízo de R$ 40mi
lhões do último ano da gestão passa
da. Lucro de R$ 18 (milhões). Eu
recebiR$ 160milhões de contas atra

sadas, no ano passado tivemos um
lucro de R$ 21 milhões e neste ano,

até setembro, a Casanjá teve um lu
cro de R$ 35 milhões. Esse lucro não
é para recuperar acionistas, é para re
cuperar exatamente o povo
catarinense. Estamos transformando
esse lucro em benefício para a socie
dade.

CN: Como o senhor explica a

,
demora na instalação de rede de

água que chegasse até a UnC
Marcílio Dias?

.

Walmor: Mais de mil alunos es
tudando sem água, isso é inadrnissí
vel. A Universidade tentando de to
das as formas, abrindo três poços e a

Casan não estava presente. Tão logo
nós tivemos notícias sobre essa situ

ação, firmamos uma parceria com a

Universidade.AUnC colaborou nes
sa obra com equipamentos, as má
quinas, cinco mil metros de canos
foram enterrados aqui e isso obvia
mente vai resultar num atendimento
melhor, não só a Universidademas a
todo o distrito de Marcílio Dias.

CN: Quais os planos da Casan

Edinei Wassoaski

Walmor: "Quem estiver fora, vai quebrar a cara"

para Canoinhas?
Walmor: Não é a única obra que

a Casan faz em Canoinhas. Nós te
mos consciência de que muito preci
sa ser feito e por isso transforma
mos Canoinhas em uma agência re
gional (da Casan), e tenho certeza de
que daqui para frente em Canoinhas,
teremos um desempenho a altura das
necessidades'do município. Quero
dizer a todos' os moradores de
Canoinhas: aguardem que nós tere
mos no decorrer desse ano, outras

obras em Canoinhas, reservatórios
que serão feitos paramelhorarmos o
abastecimento de água.

Mafra tem um bom sistema,
queremos fazer em Canoinhas algo
melhor ainda que emMafra. Nós, in
clusive, já temos recursos para apli
car em Canoinhas.

CN: Com o fim do convênio en
tre osmunicípios e a Casan,muitos
deles preferiram criar sistemas pró
prios de abastecimento de água.
Como o senhor encara isso?

Walmor: Três Barras, cujo pre
feito parece que está querendo en

cerrar a parceria com a Casan, é um
exemplo. Será que esse prefeito co
brou da gestão passada o que eles
deixaram de fazer em Três Barras? E
me parecem correligionários seus, in
clusive. Hoje nós temos uma nova
Casan com condições, desde que ele
(Luis Shimoguiri) renove o contra-

I
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to, de fazer as obras necessárias para
prestar um bom atendimento. Eu não

acredito, sinceramente, que o muni
cípio por si só, tenha condições de

prestar um bom serviço. Por que?Al
guns municípios talvez consigam.
Grandes municípios, que são alta
mente lucrativos, são bem diferentes
desses pequenos municípios. Três
Barras, por exemplo, a Casan opera
Três Barras com prejuízo. São os

municípios grandes, naturalmente,
que nos dão condições de continuar

operando emmunicípios pequenos.

CN: A melhoria do serviço de
água e esgoto empraticamente todo
oEstado demanda altos ínvestímen
tos.A Casan terá recursos suficien
tes para isso?

Walmor: Nós estamos negocian
do com um grupo japonês, um em

préstimo de US$ 400 milhões, é o

ProgramaCatarinense de Saneamen
toAmbiental. Esse programa, inclu
sive, já tem recursos reservados para
o esgoto de Canoinhas. Esse finan
ciamento já está aprovado peloMi
nistério da Fazenda. Dentro de um
ano esse dinheiro estará nos cofres
da Casan. Quem estiver fora da

Casan, vai perder essa grande opor
tunidade.

CN: O que o seÔhorprevêpara
osmunicípios que romperam com a

Casa0?
Walmor: Vão quebrar a cara. Se

pegarhoje os jornais, estão notician
do a dificuldade de Joinville. São 200

'

mil pessoas sem água. No tempo da
Casan não acontecia isso não. E na

hora de fazer o esgoto, os municípi
os não terão capacidade. O sistema
de esgoto custa três vezes mais do

que o de água. Para se fazer um in
vestimento desse, com o juro brasi

leiro, é inviável economicamente.
Somente o Estado é capaz de negoci
ar internacionalmente para viabilizar

isso, os municípios não têm condi

ções.

Sexta-feira, 09 de dezembro de 2005, _

OCORRÊNCIAS POLICIAIS

Brigões
Nanoite dedomingo, 4, umaequipe daPolíciaMilitarfoi deslocadaaté

a localidade deEntreRios, onde dois irmãos brigavam pormotivo ainda
não apurado. Os policiais deteramVA, 33 anos, que estava de posse de um
punhal e seu irmãoAA, 43 anos. Ambos foram entregues ao Plantão da
PolíciaCivil para as demaisprovidências legais.

Furto
. Também na noite de domingo, 4, uma equipe da Polícia Militar foi

deslocada até a ruaOtávioTabalipa, no bairro Campo d'ÁguaVerde, onde
ocorreu um arrombamento de residência. Ao chegar no local, os policiais
confirmaram o fato. Iniciadas buscas, aPolícia deteveM,AS., 21anos,
apontado porpopulares como sendo o autor do arrombamento. Os objetos
furtados foram localizados nas imediações.

Alcoolizado
Na noite de sábado, 3, na avenida GuilliermePrust, no bairroCampo

d'ÁguaVerde, aPolíciaMilitar abordou um veículo Fiat Tipo, 'Placas de
Canoinhas, que transitava desgovernado. Omotorista apresentava vários
sintomas de embriaguez. Ele foi detido e entregue ao Plantão daPolícia
Civil para as demaisprovidências legais. O veículo foi notificado conforme

prevê aLegislação em vigor.

ENCONTRA-SEA DISPOSiÇÃOOS DOCUMENTOS DAS SEGUINTES
PESSOAS:

.

CARTEIRA DE IDENTIDÁDE DO SR. SEBASTIÃO ALVES DE LIMA

UMA CARTEIRA CONTENDO VÁRIOS DOCUMENTOS PESSOAIS
DO SR. JOSÉ KOTKÓSKI

PORGENTilEZA PUBLICAR/ANUNCIAR NO SEU VEíCULO DE

COMUNICAÇÃO PARAAS R!=FERIDASpESSOAS PROCURAREM NO 3º
BATALHA0 DE POLICIA MILITAR.

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DiVIDAS COM DISCUSSÃO. -'

DE JUROS ABUSIVOS.

I�___ TODA� A§_§EXTA_S-FEIRAS NAS BANCA_S�
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Bela Vista do Toldo ganha
Sindicato de Produtores Rurais
Sindicatofoi criado há dois anos, masposto emprática somente essa

semana

BELAVlS1AOOroLDO-Fun

dado há dois anos, saiu do papel essa
semana, o Sindicato dos Produtores

Rurais de BelaVista do Toldo.

Apesar do tempo de fundação, so
mente este ano o Sindicato ganhou sede
própriae diretoria compoderdemando
atéjulho de 2007. Santo Pontarolo pr�-

r- side o Sindicato, auxiliado pelo secretá
rioMário Fernandes Correa e o tesou

reiro Eurico Damaso daSilveira.

A importânciado Sindicato sejus
tifica pela grande população rural do
município. 5.142 belavistenses vivem
na área rural, enquanto que apenas 556
habitantes vivem na áreaurbana.

Naprodução agrícola, o principal
produto é omilho, seguido do soja e do
fumo, com 1.174 estufas para secagem
e 985 produtores cadastrados em

fumageiras.
"Com o objetivo de representar-

mos a classe dos produtores rurais e

exercer adefesada categoria, tomou-se
indispensável a atuação do Sindicato",
explicaPontarolo.

SERVIço
A sede do Sindicato dos Produto

res Rurais de BelaVista do Toldo está
situada na ruaEstanislau Schumann,
1086, Centro. Telefone: (47) 3629-
0180.

Rossetto diz que fumicultores não serão prejudicados
Em cidades como Canoinhas, onde 75% dos agricultores produzem fumo, preocupação é

com o colapso da cultura com a Convenção-Quadro

CANOINHAS - Oministro doDe

senvolvimento Agrário, Miguel
Rossetto, informou que apartir do pri
meiro trimestre de 2006 será

implementado o Programa deApoio à
Diversificação dasÁreasCultivadas com
Fumo nas regiões Sul eNordeste.E que
os produtores - 96% deles noSul-não

deverão serprejudicados com asmedi

daspropostas pelaConvenção-Quadro '

para o Controle do Tabaco: "Todas as

análises apontam para uma redução na
produção e obviamente nós temos que
preparar os nossos agricultores para
esse cenário amédio ou longo prazo".
Oministro Rossetto disse que o pro
grama financiará instrumentos para a

agroindústria, assistência técnica e

comercialização diferenciadas, além do

crédito aos produtores. O projeto está
sendo apresentado aos agricultores.
"Nós vamos qualificare agregaroutras
iniciativas apartir desse diálogo". Para
o presidente da Associação dos

Fumicultores doBrasil (Afubra),Hainsi
Gralow, no entanto, só a conversão das
culturas não será suficiente. "A troca de
culturas deveria ter sido feita antes da
assinaturada ratificação", lamentou. Já

Fotos Divulgação

Rossetto: "produtor será
amparado"

Paula Johns, coordenadora da Rede

Tabaco Zero, disse não ver "relação de
causae efeito entre a ratificação do tra
tado e a produção de fumo noBrasil".
Ela lembrou que hoje cerca de 200mil
famílias produzem fumo e que a ten

dência no país é de crescimento da de
mandaaté2010, enquanto nomundo, a
médio prazo, a perspectiva é de

desaceleração. "Quem sabe, daqui adez
anos, não serão 500mil famílias e, aí

sim, poderemos ter um problema gra
ve". Aaprovaçãoda ratificaçãodo acor
do internacional no Congresso Nacio
nal foi polêmica O senadorPaulo Paim

(PT-RS) informou que quase 90% dos

senadores eram contra aConvenção
Quadro "sem uma regra de transição e
umcompromissoclarodo governo com
a questão do emprego para os trabalha
dores e empreendedores da área". O
Brasil é o terceiro maiorprodutormun
dial de fumo, com média anual de

882.850toneladas e faturamento deR$
1,3 bilhão, envolvendo 2,5 milhões de

empregos diretos e indiretos.

Na região Sul, 196.567 famílias
vivem do fumo. Em 2005, foram culti

vados 432.963 hectares de tabaco.
EmCanoinhas, 75% dos agricul

tores, cercade 2,2mil famílias, plantam
fumo.

Com a ratificação daConvenção
Quadro para oControle do Tabaco, em
vigor desde fevereiro desse ano, oPaís
garanteparticipaçãonaprimeira reunião
das partes,marcadapara fevereiro de

2006, emGenebra, onde serão defini
dos mecanismos de implementação e

financiamentodo tratado.

DiadeCampo reúne 30produtores emMafra
MAFRA - Dia de Campo sobre a

produção demarrecos, realizado na se
mana passada, reuniu cerca de 30 pro
dutores ruraismoradores das localida
des de Saltinho doCanivete, emMafra.

Eles puderam conhecer todo o proces
so de criação dosmarrecos, do recebi
mento até aentrega; observar os cuida
dos exigidospelaatividade evisitarpro
priedades já integradas. Os produtores
que participaram doDiadeCampo rea
lizadopelaEmpresaVilaGermânia, nas
Iocalidades deAvencal doMeio eVila
Peschel, com apoio da prefeitura de

MafrapormeiodaSecretariaMunicipal
daAgricultura, demonstram interessena

atividade,por serurna alternativa amais
para diversificação e aumento da renda
de suas propriedades, principalmente
atualmente, dado o impasse quanto à

continuidade ou não do alojamento de
frangos pela empresaDaGranjana re
gião.

Mafracontacom 10 granjas de
marrecos, comprodução aproximadade

quatromil aves/granja a cada 50 dias.
Conforme informações repassadas pela
empresa, é seu interesse chegar a 26
granjas integradas em funcionamento

emMafra, até o final do ano de 2006.

Criação de marrecos pode ser alternativa secundária para agricultores

Correio do Norte

NUTRIÇAO PELAS FOLHAS?
A folha possui uma permeabilidade que permite a certos elementos

ultrapassarem a camada e atingirem a seiva, sendo translocados na

planta, permitindo o fornecimento de certos nutrientes.

EFICIÊNCIA DAADUBAÇÃO FOLIAR
Como todo e qualquer produto, o adubo foliar deve ser analisado

pela sua composição, qualidade da matéria-prima utilizada, se possui
quelatos ou não. Um bom indicativo da sua qualidade é a da marca

comercializada.
Se for um produto de qualidade, e sabendo da sua composição e da

necessidade da lavoura, o uso trará benefícios em termos de produtivi
dade e rentabilidade.

CORREÇÃO DE DEFICIÊNCIAS
NUTRICIONAIS

Geralmente o uso da nutrição via folha é para corrigir alguma defi

ciência que está se manifestando na planta. Vale ressaltar que quando
ocorre o sintoma, as perdas já aconteceram e são irreversíveis. A apli
cação visa o não agrav�n{ento da deficiência e danos provocados por
esta falta junto ao desenvolvimento da planta e sua produtividade.

Por não consegu{r fornecer em grandes quantidades, como é pos
sível pela adubaç�via solo, os nutrientes requeridos em grande escala

(macronutriente não podem ser fornecidos completamente por via foliar.
No entanto, Inverso é verdadeiro para os micronutrientes, que são
necessário em menor quantidade pela planta, não deixando de serem

essencial para a produção.
éndo assim, a nutrição foliarserá mais efetiva para fornecimento

d icronutrientes, ou ajuste de correção de macronutrlentes . Ressal

ando que a detecção do sintoma de deficiência é um indbatlvo de perda
de produtividade e deve ser diagnosticado o(s) elemento(s) envolvido(s),
de modo a fazer a reposição o mais breve possível.

O QUE APLlçAR?
Cada etap�da planta requer em maior o/u menor grau determinados

elementos.�onhe6endo a fisiologia da;Plant, e suas necessidades

nutrici05ais por fase, podemos f�ér uso, preventivamente ou

cur�vamente, de adubos folia�es com composição específica e voltado

para a necessidade reáÍ da cu�tura:
Segue o exemplo do Cobalto (càí EUto Molibidênio ( Mo), que são

necessários nos estágios iniciais\dás le��minosas (soja, feijão), devido
ao incremento,que provocam na ajivipade simbiótica dos rhizóbios pre-
sentes nas raizes.

'

Enquanto o Cálcio (Ca) e o Boro (B) são imprescindíveis no momento
pré-florada, a fim de garantir a fecundação das flores, evitando o

abortamento das mesmas, que re'duziria

f potencial produtivo
da lavoura.

QUANDO AP'�ICAR?
Como já citamos anteriormente, a �plicação, quando preventiva,

será coordenada pelos estágios fiSiOIÓ9iC�S.
da planta. Conforme a sua

necessidade nutricional, faz-se o uso da escolha do nutriente a ser

usado.
No entanto, caso haja constatação de deficiência, esta dispara o

gatilho da reposição do(s) elemento(s), que deve ser O mais breve pos

sível, visto que a perda é irreversível e torna-se maior à medida que o

tempo avança e não é devidamente corrigida.

LUXO OU FU�DAMENTAL?
Após anos consecutivos de extração de nutrientes no solo, pela

exportação da produção, e sem a devida reposição, visto que se costu

ma usar adubos que fornecem apenas N-P-K (nitrogênio, fósforo, po
tássio), o solo vem esgotando suas reservas nutricionais.

À medida que queremos alavancar maior produtividade, devemos
fornecer à planta a quantidade de nutrientes condizentes com a produ
ção almejada, visto que quanto mais se produz, maior é a extração e

exportação dos elementos .

-

Sem a devida reposição, principalmente dos micronutrientes, o solo
não possui a capacidade de fornecer a quantidade adequada, causan
do restrição na colheita.

Vale salientar que o termo micronutriente é relacionado à quantida
de utilizada pela planta e não a menor importância desse na planta. Sua
falta compromete o pleno desenvolvimento da cultura, tanto quanto a

falta de nitrogênio, fósforo ou potássio.Tal qual o sal é usado em peque
na quantidade, mas sem o qual a comida não teria sabor, assim é o

micronutriente, essencial.
Aqueles que já vem fazendo uso corriqueiro do adubo foliar, como

trato cultural, pode afirmar do retorno financeiro obtido. Cabe observar,
que quanto maior a deficiência do solo, maior será a resposta obtida em

relação à testemunha (sem adubo foliar), bem como, o diagnóstico pre
ciso da real necessidade de aplicação, em termos de composição do

adubo é o que propiciará o retorno financeiro do uso desse insumo cada

vez mais presente nas nossas lavouras.

Evana Raquel Bedrichuk
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Une comemora aniversário

com Concerto de Natal
Na quarta-feira, 7, a Universidade do Contestado comemorou35anos

CANOINHAS - Em comemora

ção aos 35 anos da Fundação Uni
versidade do Contestado, a UnC

campus Canoinhas trouxe na quarta
feira, 7, um Concerto de Natal com o

Grupo Coral eMusical "Edelweiss",
de São Bento do Sul, na Praça Os-

Funploc: embrião da UnC

valdo de Oliveira. Shows com as ban

das "Contra BandaBlues", "Novos

Velhos", "Yassuchi & Banda" e

''WoodooDolls", deram seqüência ao
Concerto. O evento teve apoio da

prefeitura de Canoinhas.
O diretor presidente da UnC

Canoinhasl Porto União, Hamilton

Wendt, afirma que o concerto é um

presente para a comunidade e lembra

que a UnC contribui para o desen

volvimento regional, formando pro
fissionais capacitados e trazendo alu
nos e professores de diversos locais
do Brasil, inserindo Canoinhas e

Porto União em posição de destaque
no cenário nacional. "São 35 anos

de uma instituição que nasceu no

município, por isso toda a popula
ção deve comemorar. A UnC repre-

tlnC Marcílio Dias, prédio principal em 2000

Sexta-feira, 09 de dezembro de 2005

Chegou a Canoinhas, uma das maiores revoluções no mundo da fotografia.
Inovando, a TopyColor de Canoinhas, acaba de adquirir umamáquina para
revelação de imagens digitais com tecnologia japonesa, que é uma das

mais importantes evoluções, no mundo digital. Além de revelar fotos digitais
com qualidade impecável, amáquina é capaz de revelar filmes comuns,
usados emmáquinas fotográficas analógicas, utilizando o mesmo processo

química da.revelação convencional, mas tendo como vantagem a

tecnologia digital.
SegundoGiovani Zacko, proprietário da 'IopyColor, a máquina é um

"verdadeiro Photoshop", 'se referindo ao programa de manipulação
de imagens, capaz deotimizar qualquer fotografia, com inúmeros

recursos como iluminação, cores,
eliminação de imperfeições, entre outros.
Giovani explica que o diferencial entre a revelação dessamáquina e a

impressão em Jato _

de 'tinta é a qualidade e durabilidade da foto, além de ofere

custo menor, o que deve estimular quem tem fotos gravadas no computador;
e que sempre desejou colocá-las, no papel.
Para serem reveladas, as fotos podem estar gravadas 'em umCD ou enviad�$"
por e-mail, o que não altera a qualidade da revelação, '

'"

Além de revelações, amesma máquina permite fazer calendários, eonvitej
cartões de visita e restaurações de fotos .anrigas.
Quem desejar conhecer toda a qualidade e tecnologia que a TopyColor

pode procurar a loja, na ruaMajorVieira, 423, Centro, onde a equipe To

está à disposição para esclarecer dúvidas e'mostrar a diversidade de recursos dessa nova tecnologia,

Porque uma ímageJn vaíe 'pormil palavras

UnC Campus Funploc em maio de 1992

senta uma grande vitória do Planalto

Norte",
IDSl'ÓRIA

O projeto Universidade do Con
testado iniciou em 7 de dezembro de

1970, quando foi instituída a Funda

çãoUniversitária do PlanaltoNorte

Funploc, por meio da LeiMunicipal
n° 954, assinada pelo então prefeito
Alcides Shumacher.

A Funplocmarca o início de uma
nova fase emCanoinhas, com o ofe
reéimento dos cursos de graduação
deAdministração e Pedagogia.

O êxito da Fundação possibili
tou a implementação do campus
Canoinhas daUne. Em 15 de setem

bro de 1994, pormeio da LeiMuni

cipal n° 2.661, assinada pelo então

prefeito, José João Klempous, foi
autorizada amudança de denomina

ção de Funploc para Fundação Uni
versidade do Contestado - Campus
Universitário de Canoinhas.

Para o prefeito de Canoinhas,
LeobertoWeinert, que também foi di
retor presidente (1987-1992) e aca
dêmico daUnC, "estes 35 anos são

de muita prestação de serviço à co

munidade.AUnC é o foco de desen

volvimento da região".
Hoje a UnC oferece, em

Canoinhas e Porto União, 29 cursos
de graduação, além de atividades de

pesquisa, extensão, pós-graduação e
diversos serviços à comunidade.

Mais de 4 mil acadêmicos fazem par
te daUne.

T�py Color no mundo da revelação digital

REVELAÇÃO EM1 HORA

---_
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2a Taça Norte de Futsal2005
Categorias: Joguinhos eAdulto

Resultados da la rodada da semifinal-dia03/12:

EmPortoUnião
às20horas -PortoUnião05 x 01 Papanduva=Joguinhos
EmPortoUnião

às 21 horas - PortoUnião 06 x 06 Papanduva - Adulto

EmMafra

às 19h30min - Mafra 03 x 03 Canoinhas - Joguinhos
EmMafra

às 20h30min - Mafra 04 x 07 Canoinhas - Adulto

Naquarta-feira, 7, aconteceram os jogos de voltadas semifi-
nais.

EmPapanduva
às 20 horas - Papanduva x Porto União - Joguinhos
EmPapanduva
às 21 horas - Papanduva x PortoUnião - Adulto

EmCanoinhas,noGinásio deEsportes do.SagradoCoração
de Jesus, jogaram:

.

às 19h30min - Canoinhas x Mafra - Joguinhos
às 20h30min - Canoinhas x Mafra - Adulto

Campeonato do Interior
Semifmais neste domingo, 11, às 18 horas - Barcelona (Se

reia) x Primavera (Salto d'ÁguaVerde)
Às 20 horas - Botafogo (Felipe Schmidt) x Lagoa (Paula

Pereira)

Programa Esporte & Lazer noCampo
Campeonato do Interior 2006
AFundaçãoMunicipaldeEsportes e SecretariaMunicipal

deDesenvolvimentoRural pedema todas as equipesdo interiordo
nossomunicípio que retirem a ficha deinscrição para o campeona
to omais breve possível, para que possamos articular as visitas e

organizar acompetição nas regiões.

Marathon Rio Negrinho ent:.� '�.
Mountain Bike

RIONEGRINHO - No dia 27 de novembro,RioNegrinho
promoveu aMarathonRioNegrinho deMountain Bike (42 Km),

prova esta supervisionada pelaFCC (FederaçãoCatarinense de
. Ciclismo).

O ciclista canoinhense,André deCampos participou da

competição sendo o 12° colocado de um grupo de mais de 40

atletas catarinenses e de outros Estados,Ameta deAndré para

2006, éparticipardaDuathlonTerrestre enavoltadeSantaCatarina
emMountainBike.

Parapoderparticipardaprova deRioNegrinho, o nosso
ciclista correu atrás depatrocínio e apoio dos canoinhenses. Foram
seus patrocinadores: aAcademiaEspaçoLivre, vereador Juliano

Seleme, Posto
OuroVerde, Duarte the SoundAdvice, Bicicletaria Knorek,

RecapadoraMoreschie osprofessoresdaEEB. InnãMariaFelícitas.

FI ii. o I O

CWBE
<AlVm�""HASSC

'O·IClC

A

segundameta
agoraé incen
tivaros ciclis
tas da cidade
a praticarem
essamodali

dade e rece

beraapoioda
Fundação
Municipalde
Esportes.

Memória

Copa doMundo 2006
Confira como será o sorteio dos grupos, que acontece hoje:

CABEÇAS-DE
CHAVE

1 - Alemanha
2 - Argentina
3 - Brasil
4 - Espanha
5 - França
6 - Inglaterra
7 -Itália
8 - México

POTETRÊS

17 - Croácia

POTE DOIS

9 - Austrália
10 - Angola
11 - Costa do Marfim
12 - Equador
13 - Gana
14 - Paraguai
15 - Togo
16 - Tunísia

POTEQUATRO

25 - Arábia Saudita

18 - Holanda
19 - Polônia
20 - Portugal
21' - Rep.Tcheca
22 Suécia
23 - Suíça
24 - Ucrânia

26 - Coréia do Sul
27 - Costa Rica.
28 - Estados Unidos
29 -'Irã
30 - Japão
31 - Trinidad e Tobago

Afotoque ilustraacolunadehoje,é deumgrupode desportistas,
do ano de 1979, tirada no estádio

Ditão.Daesquerda para a direita: GlaucoBueno, Juventino

Vieira,Acácia Pereira,WalmorFurtado, HenriqueKrzesinski e seu
filhoHenrique, Therezinho,Adur, CelsoGlinski, Frederico Haag,
AgenorVieiraCôrte, JuquinhaLucas (atrásRafaelBoeing),Odilon
Pazda,GuilhermePrust,EloiBonna NerySardá com seu filhinho

.

eGuida Gonchoroski (agachados).
Segundo HenriqueKrzesinski que nos cedeu a foto, dá

paraperceber que eraum grupo dapesada no
esportemesclado compolíticos de vários partidos, amigos de

.

_- todas as horas emomentos, especialmenteno futebol.

"ValorizaRllos Nossa Gente, Investimo!i em Nossa "erra"

Canoinhas: Rua BÃ_rão dQ Rio Branco.2S6« (47) 3622"()698 Mafra: BR..116· KM 5· (41) 364U:711 Papanduva: Rua Ja:ãoRIbas de Sooza! 367 � {41} 3f53F256Z

POTEFSPECIAL
32 - Sérvia e Montenegro

O sorteio começará pelo GrupoA, que terá sua segunda
seleção vindado pote 2. Em seguida, será a vez do pote 3 ter uma

seleção sorteada. O lance seguinte será o destino de Sérvia e

Montenegro, com a rodada se encerrando com a escolha de um

time do pote4.
ASérviaeMontenegro, por tero pior índice entre os europeus

classificados, é a 47" do ranking da FIFA, foi isolada num único

pote para ficar no grupo deBrasil,Argentina ouMéxico, já que
existe o limite de apenas dois europeus em cada chave. Nenhuma

outra confederação continental pode termais deum representante

por chave.
Cada seleção vai receber4,5milhões de dólares paraparticipar

daCopa daAlemanha em 2006.

Saiba mels
oxadrez é o segundo esportemais praticado nomundo, fican

do atrás apenas do futebol.A cada ano cresce o número de adeptos,
sendo considerado o esporte do novomilênio.

Etc & tal
Domingo, dia 11, apartirdas 14horas, o grandebingo emprol

doHospitalSantaCruz, noparquede exposiçõesOuroVerde. Dois
automóveis zero km e outros valiosos prêmios serão sorteados.

Participe.
Até a semanaque vem. Tchau

Neste domingo" dia 11, a partir das
14 horas, no, Parque de Exposições

Ouro Verde·, acontece o Grande Bíngão
do Hospital Santa Cruz.

.

Cartelas à venda, a partir das
9 ];loraS, nó íoeat.
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FaLHA DE NEE8aCIEla

Vende-se ulJla chácara cl
16.000 m2, e/4 tanques de
peixe, no centro ge M�jor
Vie.ira..Acerta-se .;oui troea-se
por Caminhão.élratar: 361:)5-
1103, .

c/ Miguel hlipólita.

PROMOÇÃO:
Depilação

� Escova progressiva
.� Desconto para

aposentados e crianças
•Convênio com

ACASCA e ACREC

DEN IS ENNES r---
-�"-------

········_··_·····_·_-_··_··--1

Imobiliária CRECI3159 IRUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 3622·4278

� Chácara com 24.200 m2, c/
casa de alvenaria, com 150 m2
em Barra Grande, km 6 - Três
Barras. R$ 75.000,00.
� Área de 24.200 m2 - BR280 -

próx. do Restaurante Boi na Brasa.

R$ 100.000,00
� 18,00 alqueires em Pardos -

Três Barras/SC. R$ 400.000,00.
� Área de 41.119,98 m2 - Estrada
Velha p/ Major Vieira a 50 metros

do asfalto. R$ 50.000,00.
� Área de 10.295 m2 - Água
Verde - bom de água - ótimo para
chácara. R$ 15.000,00.'
� Área Central com 225,00 m2 -

R$ 80.000,00.
� Prédio com 348,00 m2 - lote
com 633,25 - Rua Vidal Ramos,
199. R$ 160.000,00.
� 40 alqueires para gado ou re

florestamento em Pinhalzinho -

BelaVista do Toldo. R$ 100,000,00.
Parcela-se.

ALUGA-SE
-

SALAS COMERCIAIS

Vendê-se um g�1 hi�delo
cor branca, em bom estado
de consêrvação:
Contato: Léa
(47) 3624-0673,

Vendo uma Moto - CBR/SR
Honda 450, ano 92, segundo
dono. Fone: 3622-1515.

Vende-se Fusca 82, Bran
co. Valor: R$ 2.200.
Fone: 3622-1646

Vende-sé Gol 1.0, ano
?Oott Valor: R$ 1.�.900,00 .�
vista ou R$ 3.900,00. Entra
da + 48 parcelas fixas.
Aceito carro de menor valor.
Fone (47) 9175-4877.

Vende-se Corsa Cassic
1.0, 2002, em ótimo
estado
Tratar: (47) 8407-0228

Vende-se Opalfl
Comodoro Brânco, àho
85, ótimo estado de conser

vação. Vidro elétrico.
Fone: 9932-4939
3624- 0503

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 3622-2437/3622-2714 Cei.: (47) 9986-5491

Vende-se 1 lancha de
alumínio. Motor 40 Hp,
Yamaha, c/ carreta, cf
ignição elétrica, telefelx, c/
16 pés. Valor: R$ 13.000,00
Tratar: 9966-5074

Vende-se um Pálio EX 99,
cor prata, 4 portas, vidro
elétrico, trava elétrica.
Fone: 3622-2532

Vende-se Piscina de
Bolinhas, pi festas
infantis. Tratar>3622-6627

"

Vende-se
Astra Sedan 2.0 GLS,ano
2000, completo, mais banco
de couro. Valor: R$
28.900,00. Aceito carro de
menor valor, até R$
20.000,00. Fone: (47) 9175-
4877.

Impressoras usadas
Lexmark. R$ 1 00 cada.
Tratar pelo telefone (47)
3622-6959 ou (47) 9966-
8106.

Vende-se: Expositor Ilha de
Congelamento Gelopar, cf
vidros. deslisantes, modelo
GGSRV-300, novo, e/metros.

, Tratar cf Marcos
Fone: 3623-0621

Vende-se Caminhão 1113,
no toco ano 1971,
turbinado. Aceita-se casa

no negócio. Fone: 3622-
6451 - cf Neide,

BINGÃO DO HOSPITAL
SANTACRUZ

Ajude o Hospital e ganhe muitos prêmios

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"" Lanternas
"" Faróis
"" Grades
"" Parabrisas

"" Parachoques
""Retrovisores
""Acessórios em geral

Cobrimos qualquer oferta!

PRECISA-SEDEMoçAS
PARATRABALHARCOMO:

-Empregada doméstica para fi
nal de semana (Sábado a partir da
12h até Segunda 12h)
-Empregada Doméstica para
meio período
- Empregada Doméstica para
Pernoitar
- Empregada Doméstica para
Trabalhar em dezembro em Balne
ário Camboriu
· 2- Empregada Doméstica e

Babá com experiência com crian
ça.
- Empregada Doméstica para
trabalhar em Joinville/SC

.

. Caixa com experiência com

provada.
Tratar com urgência pelo fone (47) I3622-5645 com Da:iane

PRECISA-SEDEPESSOASDO
SEXOMASCULINO PARA
TRABAI1IARCOMO

Garçom com experiência
superior a um ano.
· Chacreiro para Major Vieira
- Vendedor externo - Boa apre
sentação - Idade superior a 20
anos - Período integral - Veículo
próprio - Experiência em vendas
- Segundo grau completo.
· Mecânico de automóveis
- Eletricista de. automóveis

Interessados ligar com urgência
para (47) 3622-5645

ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONEI FAX: (47) 3622-7879

...

(t;�M\.
Inscrições abertas para novo concurso

cidade.Acesse o endereço
na internet e inscreva-se

do prazo descrito.
ligue no fone OO�OOOO

�:��ho������: atendentes.

BRASIL

�uerllm
.

presente
ele j\Talell

que
dure o ano

intelro?

Assinatura Anual

Assinatura semestral
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'. IMAGEM

NOIVA VAI DE BELCAR
Quando solicitou que fosse conduzida à igreja com um carro antigo, a noiva Patrícia não

imaginava que seria com um Belcar ou Belo Carro, um dos automóveis do Clube Canoinhas de
Carros Antigos.
O "Belcar Luxo 64" de Canoinhas é um dos únicos exemplares que ainda roda pelo Brasil. A
raridade se prende ao fato de ter sido um dos últimos desse modelo fabricado pela Vemag, na
década de 60, com portas ao contrário, quando se lançava o novo modelo e não havia
interesse em adquirir o modelo ultrapassado. Exatamente por ter portas ao contrário e pela
série de acessórios como cromados e lubrimatic, faz com que ainda hoje o Belcar 64 seja um

dos mais, procurados pelos admiradores.

R it ---------- ..cr

I
I
I .

I GELATINA DEMANGA
I COMANIS

Ingredientes
2 mangas
2 flores de anis estrelado
1 00 g de adoçante em pó
2 folhas de gelatina branca
Suco de 1 limão
Manga e morangos pra acompanhar

Preparo
Descasque as mangas, corte em pedaços e

reserve os caroços. Leve uma panela ao

fogo com o suco 'de limão, 1/4 de litro de
água, o anis e o adoçante. Deixe levantar
fervura e acrescente os pedaços de manga
e os caroços. Cozinhe por cerca de 15 mi
nutos e coe. Reserve a fruta e deixe a calda
ferver durante mais 10 minutos. Amoleça as

folhas de gelatina em água fria, esprema-as
e dissolva-as na calda, mexendo bem até
dissolver completamente. Esmague a polpa
das mangas com um garfo e misture a cal
da. Distribua esse preparado por forminhas
individuais e leve à geladeira por cerca de 3
horas. Acompanhe com fatias de manga e

morangos.

�----�-----------------�--�

" "
'Olhe
fixamente
no 4

pontinhos
pretos
(centrais)
do desenho
e conte até
10 olhando

para os

pontinhos;

'Olhe para
uma parede
e pisque
varias

vezes;

'Observe a

imagem
que aparece
na parede.
Quanto
mais você

piscar,
melhor
será a

visualização

.'

..
- ....
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ro o ameiro de CarValho estie que in
gressouna Vida pú�"ca d� panta Catarina .. t�m
demonstrado a sua grande capacidade e o seu
apegq;êo pr9gresso .dOEst?dci; ..pecret�rio d� .

Viação e Obras Públicas nos últimos anós do
governo de Irineu Bornhausen, concentrousuaé
atividades no setor de estradas e. rôdagem; mo
ralizando todos os DePê��mentqs e fazendo

!unciog�r com exatid�o tódÔ� os �etore�,�m t9:
das as'resid,ências do DER. Construiu, côOperoú

...

e ajudou no término de muitas obras do atuaF'"
governo. Quando ouvia dizer qu� um s�rviçodó
Estadq es�av�.Raralisad00 urpa.H9nte R9r con;
:9.luir ou uma estrada por f��er; ...�e .via ;.1�go a
'ôrdem do secretário: �Ataquem imediatamente of \tfhl1 filmear
.serviço, taçasse de qualquer, form ziI1Pórterfotogràfa â.

8ue a. povo �eja se('iido". l3eorg?l!lizqu �9m
. ,

ge conQ�cimento, o �t:ll'Viç9)nt�[@O de sya ,---""----------=""--""---"----.::.=.,

9retêria; Cada çhefe 9.t:l seç�o t o
-

de�LÍasôbrigações e obede�!Jl

d.

I
I
I

01/12
Camily Lourenço Gomes de Sou
za

Pais: Juliano Soares de Souza
Ana Paula Lourenço Gomes

NASCIMENTOS
REGISfRAIX)SE5SASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

Roseli Aparecida de Lima
Adriana Jankowski Alves
Rodrigues24/11

Natalya Cristina Urbanek Bauer
Pais: Gilberto Bauer
Cristiane Urbanek Bauer

14/11
Alison Luiz Tischler Fidelis

.
Pais: Ailson Luiz Pacheco Fidelis

Lucilena Tischler

28/11
Andrei dos Santos Medeiros
Cordeiro
Pais: José Adyr Cordeiro
Ana Rita dos Santos Medeiros
Cordeiro

01/12
Felipe PokryvieckiWaldmann
Pais: Adélcio de AssisWaldmann
Neuseli Pokryviecki

19/11
Gabriel Martins Ribeiro
Pais: Joel Padilha de Souza Ri
beiro
Jurema da Silva Martins

29/11
Guilherme Graciliano de Araú
jo
Pais: Rubens Graciliano de

Araújo Junior
Patrícia Pereira

02/12
Gustavo Antonio Felicio Castro
Pais: Jucimar Edson Felício Cas
tro
Leoni Nogueira

23/11
João Vitor Seidei Vicente
Pais: João Maria Vicente Neto
Erica Elsa Seidel

30/11
Thalisa Sariana Alves
Rodrigues
Pais: Marcos Alves Rodrigues

02/12
Caio da Silva
Pais: Edemar da Silva
Giseli de Fátima Marco

24/11
Tâmara Aparecida Machado
Pais: Sílvio Machado

FALECIMENTOS
REGISTRADOS E5SASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

Anna Burghardt Nunes
* 10/05/1913
+ 24/11/2005

João Algacir Lourenço
* 04/12/1964
+ 19/11/2005

Zorandi Rodrigues Fuck
* 24/02/1946
+ 20/11/2005

Ricardo Poltronieri
* 20/10/1927
+ 24/11/2005

Siglinde Elfrida Bach
*01/11/1914
+29/11/2005

Leônidas Grosskopf
* 28/11/1939
.; 28/11/2005

Ludovico Jubanski
* 05/09/1947
+ 30/11/2005

Alcides de Borba Coelho
* 07/09/1928
+ 23/11/2005

.,'II1CO'OCJIJA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.

A�ln)�III() IVltll?ltIIII2A\ COUlrll�ltli()

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus
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JogoSubterrâneo
Se de fato a premissa lúdica de sua proposta fosse

concretizada, Jogo Subterrâneo (2004), novo filme do

diretor e cc-roteirista Roberto Gervitz (Feliz Ano Velho,
além de alguns programetes do projeto para TV Gente

Que Faz) até que poderia render uma boa partida. Mas a
escolha narrativa a partir da dissecação da personalida
de um tanto esquizofrênica do protagonista faz o filme se

perder um pouco. O emaranhado de possibilidades de

traçar o seu próprio destino, confundido com as tramas

labirínticas das linhas do metrô de São Paulo, é o que dá

o tom a esta película. Plataformas urbanas que cercam e

aprisionam transeuntes que têm sede de encontrar pes

soas e ao mesmo tempo de fugir delas. Estratégias muito
bem pensadas de seguir passageiros misturados a mi

lhões de outros, mas que também estão fadadas à sorte

dos acontecimentos alheios à vontade.
O jogo, na verdade, é o pingue-pongue entre o físico

e o metafísico. Quando o filme se aprofunda na análise do

comportamento humano, corta para um fato mais vincula

do ao acaso, ao destino, ao universo estranho e desco

nhecido que a ciência mal consegue explicar. E, quando
este acaso une as pessoas, mais pela coincidência de

itinerários do que qualquer outra coisa, volta para a dinâ

mica que dá pano pra manga para o campo da Psicologia.
E assim por diante.

Que se trata de um jogo, não há dúvida. A cena inicial

mostra o mapa da cidade de São Paulo como se fosse o

tabuleiro. As linhas de trem seriam o percurso. Cada es

tação seria uma "casa". Igual àqueles tablados de pape
lão infantis e coloridos. A diferença é que, no jogo adulto,
o que vale não é a corrida, mas sim a permanência. Não

importa onde será o ponto de chegada. Cabe ao jogador,
único, adversário de si mesmo, simplesmente seguir seu
caminho traçado ou se deixar levar pelo fluxo do comboio

lotado, Cada mulher que cruza seu trajeto vale pontos.
Cada possibilidade esperançosa de um novo amor, de

uma nova vida, mais pontos ainda. As regras não são tão

claras, mas são essas. Nada de dados de marfim para

indicar o quanto se deve andar. Basta apontar o dedo

aleatoriamente para um ponto da galáxia que é a metrópo
le paulistana, reproduzida cartograficamente num papel
afixado na parede, e a partir daí projetar o rumo de um dia

qualquer. A sorte está lançada.
A história é baseada no conto "Manuscrito Achado

num Bolso", editado no livro Octaedro, do papa do realis

mo fantástico, o escritor Julio Cortázar. Martin (Felipe

Camargo) percorre
estações de trem,
observa as mais bo
nitas mulheres, per
segue os mais dese

jados pares de per
nas e desenvolve
mentalmente históri

as a partir de

elucubrações sobre

aquilo que poderia
acontecer entre am

bos os sexos. Inven
ta nomes, inventa fa

tos, mas deixa toda
a sua paranóia regis
trada num caderninho. O filme faz de tudo para que esse

retrato doentio de personalidade ganhe um certo glamour

que o cinema nacional tanto procura a partir de seus anti-
��.

.

Em suas frustradas tentativas, Martin conhece a

tatuadora Tânia (Daniela Escobar), mãe de uma menina

autista, Victoria (Thávyne Ferrari), Cruza freqüentemente
com Laura (Julia Lemmertz), uma escritora cega que vive
à caça de personagens para seu imaginário texto e para

isso vampiriza os relatos do protaqonlsta, Em seu jogo
contínuo e obsessivo, Martin acaba encontrando Ana

(Maria Luísa Mendonça), uma mulher com estilo dark e

passado obscuro.

Enquanto o filme brinca de tatu debaixo da terra, vai

bem nos trilhos. As tentativas de se recriar um estilo fi/m

noirsão no mínimo corretas. O subterrâneo claustrofóbico

é um achado do diretor. Há boas seqüências, um jogo
eficiente de cortes e uma direção de planos segura. A

palidez psicológica dos personagens está muito bem ca

racterizada, contrastando apenas com o cromatismo se

mântico dos nomes das linhas do metrô. As locuções em

of! de um texto em primeira pessoa, adicionadas ao rosto

do jogador, contribuem para o clima de suspense. Pairam

dúvidas se o discurso de Martin é um composto híbrido de

tensão e indiferença. Há ânimo e desânimo no papel do

protagonista.

EXTRAS: Making Ot; Cenas Inéditas; Entrevistas;

Storyboard; Trai/er; Julio éortazar.

Érico Fuks

,

Multi

Carro de GlóriaMaria é roubado
no Rio de Janeiro

Mais uma celebridade foi

vítima da violência no Rio de

Janeiro. A jornalista Glória Ma

ria, que comanda o Fantástico,
na Globo, teve seu automóvel

Citroên Xsara, que estava sen

do guiado por seu motorista

Wagner Alves, roubado na noi

te de terça-feira, dia 6_

Felizmente, no momento do

assalto, praticado por dois jo
vens de aproximadamente 15

anos, Glória havia acabado de descer do carro. A jorna
lista desembarcou no aeroporto Internacional, rumo aos

Estados Unidos, onde seguiu a trabalho.

Paulo Ricardo lança CO e OVO

em inglês
Paulo Ricardo, ex-integrante do RPM e atual líder do

PR.5, realizou um antígo sonho: lançar um disco em inglês.
E a realização foi em dobro: nesta semana, chegam às

lojas oCD e o DVD Paulo Ricardo

Acoustic Live.
"O Acoustic Live é um so

nho antigo meu e de muitos fãs.
Finalmente, um disco todo em

inglês com clássicos do pop in

temacional, de Bob Dylan a Jack
Johnson, passando por Beatles,
Stones, INXS, entre outros. O

disco é a realização de um ga
roto como eu que amava os

mídia
Beatles e os Roiling Stones, que bebeu com Rod Stewart,
fumou com Bob Marley, cantou com Bob Dylan, namorou
com James Taylor, dançou com Stevie Wonder e chorou

com Elton John", diz o músico em seu site oficial.

Para realizar seu CD em inglês, Paulo Ricardo contou

com seus atuais companheiros do PR.5, porém o disco leva

somente o nome do músico.

Para 2006, o músico pretende lançar um novo disco. Por

hora, a animação deve-se ao lançamento do Acoustic Live.

Lula recebe time do Corinthians
em Brasília

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva recebeu na

tarde de terça-feira, dia 6, a delegação do Sport Club
Corinthians Paulista, que venceu oCampeonato Brasileiro
de Futebol no domingo, dia 4_

O encontro aconteceu no início da tarde no Palácio do

Planalto, em Brasília. O motivo? Lula é torcedor do time

paulista. O presidente ganhou de presente uma camiseta

do time com seu nome bordado nas costas.

O Corinthians conquistou no domingo, o título no Cam

peonato Brasileiro de 2005, em São Paulo.

N ii
noite de

segunda
feira, dia

5,oargen
tino Tevez
recebeu o

prêmio do
Rei da
Bola, na

premiação
do Craque
Brasileirão.
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